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Alluvione in Emilia Romagna, sul posto il Nucleo
Sommozzatori di Santa Marinella. Pronta la Protezione civile
di Cerveteri Santa Marinella vicina all’Emilia Romagna per la
catastrofe meteorologica che si è verificata nelle ultime 48 ore.
Un maltempo estremo ha colpito la Regione, provocando
l’esondazione di 21 fiumi ed altri 22 a rischio; 250 frane, 37
Comuni completamente sott’acqua. Il totale delle vittime per il
maltempo in Emilia-Romagna è salito a 14, mentre il numero
delle persone sfollate ha raggiunto quota 15mila. Nel ravenna-
te scarseggiano cibo e acqua per gli sfollati e gli animali degli
allevamenti. E le previsioni meteo non accennano a migliorare,
per oggi sono attese sulla regione precipitazioni diffuse ed è
stata confermata l’allerta rossa sull’area che va da Bologna a
Rimini. Il presidente dell’Emilia-Romagna, Stefano Bonaccini,
con le parti sociali della regione, incontrerà la premier Meloni
e i ministri competenti. Fitto assicura: “Gli aiuti per risarcire
l’Emilia-Romagna dei danni sono pronti ma non saranno uti-
lizzati i fondi del Pnrr”. Attivato ovviamente il Centro
Operativo Regionale che ha richiesto l’intervento immediato
alle regioni d’Italia. A prestare supporto alle operazioni di soc-
corso anche le squadre della Protezione Civile e Nucleo
Sommozzatori di Santa Marinella che, da ieri, si sono recate
con i propri mezzi, apparecchiature e attrezzature a Cesena.
Pronta a dare supporto anche la protezione civile di Cerveteri
che ha confermato la disponibilità alla partenza con tutte le
attrezzature che il Dipartimento ha richiesto; manca la confer-
ma dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri (come prevede
l’iter).
Mario Menicocci, da Cerveteri a Faenza
in aiuto della popolazione alluvionata
“Le immagini e le notizie che provengono dall’Emilia
Romagna sono drammatiche. Ci sono morti e oltre 10mila sfol-
lati. A loro, oggi (ieri, ndr) in Consiglio comunale abbiamo
dedicato un minuto di raccoglimento”. A parlare è il sindaco di
Cerveteri, Elena Gubetti. “Pochi minuti fa invece, mi è giunta
notizia dal Responsabile Renato Bisegni che un nostro
Volontario, Mario Menicocci, Endurista Esperto e facente parte
del Coordinamento Nazionale Volontari Motociclisti FMI, sta
partendo alla volta di Faenza per Coordinare la gestione dei
volontari motociclisti per l’attuale Emergenza. A lui, il mio in
bocca al lupo e augurio di buon lavoro in questo contesto dav-
vero difficile e drammatico. Buon lavoro a Mario e a tutti i
volontari impegnati nei territori colpiti dall’alluvione”.

In attesa della chiamata anche i volontari
del Gruppo di Protezione Civile di Cerveteri

Sos Emilia Romagna,
partiti i Sommozzatori

di Santa Marinella

Cannibalizzata e poi incendiata
Distrutta una Jaguar nella zona industriale di Ladispoli

Intervengono i Vigili del Fuoco. Sul posto anche i Carabinieri

ROMA - Ammesso il processo abbrevia-
to per l’omicidio stradale di Francesco
Valdiserri, 18 anni, che vede imputata
Chiara Silvestri. Ricordiamo i fatti. È la
sera del 20 ottobre 2022 quando Nicolò
“Nicco” Amodeo e Francesco Valdiserri
tornano dal cinema, camminano sul
marciapiede della Cristoforo Colombo,
ad un tratto piomba su di loro una
Suzuki Swift lanciata in velocità. Al
volante c’è Chiara Silvestri, 23 anni,
dipendente di una società di catering.
Sta tornando a casa anche lei con il suo
ragazzo, Datan Pensa. Nel sangue ha tre
volte il tasso di alcol consentito (1,57: nei
tappetini dell’auto ci sono bottiglie di
birra vuote) e di conseguenza i riflessi
fortemente rallentati. I fatti sono chiari
secondo il pm Erminio Amelio e il suo

consulente. La vettura è in buone condi-
zioni, senza difetti o impedimenti, ma
viaggia oltre il limite e non è adeguata-
mente governata. La lucidità di Silvestri
appare inficiata dall’alcol. La giovane ha
anche un precedente specifico: la
sospensione della patente per sei mesi
nel 2020, dopo aver rinunciato a sotto-
porsi all’alcol test in una circostanza.
Con questi elementi il pm chiede il pro-
cesso immediato per omicidio stradale.
Mentre la difesa chiede un abbreviato
per poter accedere allo sconto di pena
previsto dalla legge. Oggi in aula i geni-
tori e la sorella di Francesco, Luca, Paola
e Daria Valdiserri si sono costituiti parte
civile al processo. Il 12 luglio la prossima
udienza. Anche l’associazione Vittime
della strada si è costituita parte civile.

La uccide con 14 coltellate
Polizia allertata dai vicini

Arrestato un 45enne di Nettuno che viveva e lavorava a Malaga

L’omicidio nell’abitazione del quartiere de La Carihuela a Torremolinos
A perdere la vita Paula, la 28enne madre di tre figli, con cui conviveva

NETTUNO - Uccide la compa-
gna di 28 anni con 14 coltellate e
poi scappa. I vicini di casa, però,
insospettiti hanno scoperto il
cadavere della donna in casa
facendo arrestare l’assassino. Si
tratta di M.G.R., un uomo di 45
anni di Nettuno, ora accusato di
omicidio. La storia arriva dalla
Spagna, a Torremolinos, in pro-
vincia di Malaga. Stando alle
prime indagini M.G.R. avrebbe
ucciso la donna a coltellate mer-
coledì mattina nell’abitazione
del quartiere de La Carihuela in
cui convivevano. Con l’aiuto di
una segnalazione dei vicini di
casa, attorno alle 17:20 di merco-
ledì, la polizia lo ha poi intercet-
tato e arrestato. I media locali
hanno riportato che la vittima,
che si chiamava Paula, era di
Malaga e lavorava come came-
riera a Torremolinos. La donna
aveva tre figli, di cui uno frutto
della relazione con il 45enne di
Nettuno. Secondo la ricostruzio-
ne riportata da ‘Malag Hoy’,
M.G.R. aveva lavorato fino a
pochi giorni prima in un locale
della stessa località. Alcune testi-
monianze di conoscenti della
coppia indicano che la relazione
tra lui e la compagna era burra-
scosa. Il presunto omicida
“potrebbe avere dei precedenti”
per episodi di violenza di gene-
re. I residenti della zona hanno
assicurato che tutto è iniziato
quando hanno cominciato a sen-
tire grida di aiuto provenire da

Omicidio
stradale

di Francesco
Valdiserri:

ammesso il rito
abbreviato
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una delle abitazioni. Uno di loro,
che abita nello stesso stabile, si è
avvicinato alla casa allarmato
dalle urla per cercare di capire
cosa stesse accadendo. Dopo
aver bussato alla porta per sape-
re se la vittima stava bene, ha
visto che nessuno rispondeva.
Uscendo dall’edificio per chia-
mare la polizia, i testimoni
hanno visto come il compagno
della vittima sia scappato di
casa. Quando la polizia è entrata,
Paula era già morta.

LADISPOLI - Cannibalizzata e
incendiata. Tornano in azione i
ladri-meccanici che imperversano
a Roma e provincia. I Vigili del
Fuoco di Cerveteri sono interve-
nuti nella zona artigianale di
Ladispoli per spegnere l’auto in

fiamme. La Jaguar è andata com-
pletamente carbonizzata.
L’intervento della squadra 26A
intorno alle 23.00 di giovedì sera
in via Aldo Moro. Una volta sul
posto i vigili del fuoco hanno
cominciato le operazioni di spe-

gnimento dell’incendio che ha
rischiato di propagarsi a un furgo-
ne parcheggiato vicino carico di
materassi. Sul posto anche i
Carabinieri di Ladispoli che
hanno accertato la cannibalizza-
zione. Indagini in corso.



La GdF sequestra
beni per oltre
sei milioni di euro
Denunciate 10 persone per falsi
crediti Iva utilizzati in compensazione

Controlli antidroga dei Carabinieri
Sequestrate migliaia di dosi, tra cui 650 gr. di hashish con logo “rolex” trovati
all’interno di un appartamento usato come deposito. Undici persone arrestate

Un uomo poi risultato essere psicologi-
camente instabile ha tentato di irrompe-
re attraverso l’ingresso di Sant’Anna del
Vaticano e la guardia svizzera è stata
costretta ad esplodere un colpo di pisto-
la per bloccarne l’azione. Tutto è avve-
nuto intorno alle 20 quando un’automo-
bile ha raggiunto l’ingresso di
Sant’Anna al Vaticano e, secondo le rico-
struzioni successive, è stato bloccato.
Dopo aver fatto manovra, è rientrato a
forte velocità, forzando i due varchi di
controllo, della Guardia Svizzera e del
Corpo della Gendarmeria dello Stato

della Città del Vaticano. Nel tentativo di
fermare l’autovettura, l’ispettore della
Gendarmeria, di guardia al varco, ha
esploso un colpo di pistola in direzione
delle gomme anteriori del veicolo. Pur
avendo colpito il mezzo sul parafango
anteriore sinistro, l’auto ha proseguito la
propria corsa. Essendo stato rapidamen-
te diramato via radio il codice di allarme,
il corpo di guardia ha chiuso il Portone
della Zecca, che permette l’accesso alla
parte posteriore della Basilica di San
Pietro, ai giardini vaticani e a Piazza
Santa Marta. L’autovettura nel frattem-

po ha raggiunto il Cortile di San
Damaso, e il conducente è sceso autono-
mamente ed è stato bloccato e posto in
stato di arresto dal Corpo della
Gendarmeria. L’uomo, di circa 40 anni, è
stato sottoposto immediatamente a una
visita dei medici della Direzione di
Sanità e Igiene dello Stato della Città del
Vaticano, che riscontravano un grave
stato di alterazione psicofisica.
Attualmente la persona si trova in una
cella detentiva presso i nuovi locali della
Caserma della Gendarmeria, a disposi-
zione dell’Autorità Giudiziaria.

Tenta un’irruzione in Vaticano
Colpo di pistola contro l’auto

Nelle ultime 72 ore, i Carabinieri
del Comando Provinciale di
Roma sono stati impegnati in
una serie di attività antidroga,
d’intesa con la Procura della
Repubblica di Roma, che hanno
consentito in vari quartieri della
Capitale, dal centro storico alle
periferie, di arrestare ben 11 per-
sone, tutte gravemente indiziate
del reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti.
In tre distinti episodi, i
Carabinieri della Stazione di
Roma La Storta e della
Compagnia Roma Cassia hanno
arrestato 7 persone. Nel primo
episodio i militari sono interve-
nuti in via delle Vigne Nuove,
poiché transitando hanno notato
una 41enne romana, già nota
alle forze dell’ordine, mentre
cedeva un involucro ad un
uomo e l’hanno bloccata per sot-
toporla ad un controllo.
Nell’involucro c’era una dose di
cocaina, l’uomo è stato identifi-
cato e segnalato alla Prefettura
di Roma, quale assuntore.
Insospettiti dall’atteggiamento
esagitato assunto dalla donna
dopo essere stata bloccata, i mili-
tari hanno deciso estendere la
perquisizione anche presso la
sua abitazione dove hanno tro-
vato altre tre persone che vive-
vano con lei, intente al confezio-
namento di dosi di sostanze stu-
pefacenti; qui i Carabinieri
hanno rinvenuto e sequestrato
ulteriori 24 g di cocaina suddivi-
si in 21 dosi, 8 g di hashish e
materiale per il confezionamen-
to. Per questo motivo la donna
fermata in strada e i tre presenti
nell’appartamento, una donna
di 49 anni e due uomini di 49 e
29 anni sono stati tutti arrestati e
condotti in caserma a disposizio-
ne dell’Autorità Giudiziaria. In
un secondo episodio invece i
Carabinieri intervenuti in via
Cingoli a seguito di un’attività
info-investigativa, dove hanno
arrestato una 66enne e un
27enne, entrambi di Roma, tro-

vati in possesso di 190 g di cocai-
na suddivisi in 160 dosi, materia-
le per il confezionamento e 1200
euro circa, ritenuti provento
della pregressa attività illecita. I
due sono stati contestualmente
anche denunciati poiché trovati
in possesso di una placca metal-
lica in uso alla Polizia di Stato. In
una terza attività, in via Mechelli
un 35enne romano, già noto alle
forze dell’ordine, a seguito di un
controllo all’autovettura e alla
propria abitazione è stato trova-
to in possesso di complessivi 1,8
kg di cocaina e 390 g di hashish.
In zona Termini, in poche ore, i
Carabinieri del Nucleo

Operativo della Compagnia
Roma Piazza Dante hanno arre-
stato 3 persone. Un 19enne egi-
ziano e un 22enne di origini del
Mali, intente ad avvicinare i
passanti, sono stati sorpresi
mentre cedevano una dose di
cocaina ad un cittadino brasilia-
no.La successiva perquisizione
personale ha permesso di rinve-
nire ulteriori 2 g circa della
medesima sostanza e 8 g di
hashish. Qualche ora dopo
invece, in via Amendola, un
tunisino di 35 anni, notato dai
militari con atteggiamento
sospetto, è stato perquisito e
trovato in possesso di 45 g di

hashish. In via valle Scrivia, un
automobilista di 28anni di origi-
ni pugliesi ha attirato l’attenzio-
ne dei Carabinieri della Stazione
di Roma Città Giardino e ferma-
to per un controllo alla circola-
zione stradale, è stato trovato in
possesso di un involucro di circa
1 g di cocaina, 4 g circa di crack
suddivisi in quattro involucri e 5
g di hashish. La droga è stata
sequestrata e l’uomo, è stato
arrestato. In fine, in via
dell’Archeologia, i Carabinieri
della Stazione di Roma Tor Bella
Monaca, impegnati costante-
mente al contrasto dello spaccio
degli stupefacenti, hanno effet-
tuato una perquisizione all’in-
terno di un immobile disabitato,
presumibilmente utilizzato
come deposito per lo spaccio
dove hanno rinvenuto 640 g di
hashish suddivisi in sette panet-
ti tutti marchiati con logo rolex,
mentre all’interno di alcuni
garage di pertinenza al condo-
minio, sono stati rinvenuti ulte-
riori 8 g di cocaina. L’immobile
e l’ingente quantitativo di stu-
pefacente sono stati sequestrati.
Tutti gli arresti sono stati conva-
lidati.

Beni mobili e immobili, nonché
disponibilità finanziarie, sono
stati sequestrati dai Finanzieri
del Comando Provinciale di
Roma - in esecuzione di un
decreto di sequestro preventivo
- emesso dal G.I.P. del Tribunale
di Civitavecchia su richiesta
della locale Procura della
Repubblica - nell’ambito di
indagini nei confronti di 10
amministratori di società e di un
consulente fiscale di Roma, per
le ipotesi di reato di dichiarazio-
ne IVA infedele e di indebita
compensazione con crediti di
imposta inesistenti. Le Fiamme
Gialle del Gruppo di
Civitavecchia, sulla scorta delle
risultanze di un’altra attività
investigativa coordinata dalla
Procura della Repubblica di
Tivoli, culminata a febbraio
dello scorso anno nel sequestro
di beni per un valore di circa un
milione di euro, hanno svolto
ulteriori accertamenti nei
riguardi di società, aventi sede a
Roma Formello e Rignano

Flaminio (RM), operanti nei set-
tori del catering, banqueting,
consulenza amministrativa,
lavanderie industriali e servizi
informatici. Dagli approfondi-
menti, estesi anche ai conti cor-
renti, è emerso che, allo scopo di
maturare un ingente credito di
IVA da utilizzare in compensa-
zione con pendenze fiscali e
contributive, erano state presen-
tate soltanto dichiarazioni ai fini
dell’IVA, riportanti acquisti di
merce, rivelatisi fittizi, sulle
quali era stato apposto il “visto
di conformità” per attestare la
bontà dell’imposta a credito.
Con questo escamotage, gli
indagati avevano evitato i ver-
samenti all’Erario e all’INPS,
risparmiando oltre 6 milioni di
euro. Gli elementi raccolti dai
militari hanno consentito alla
Procura della Repubblica di
ottenere dal G.I.P. l’emissione
del sequestro preventivo finaliz-
zato alla confisca anche “per
equivalente” di disponibilità
finanziarie e di cespiti del valore
di oltre 6 milioni, corrisponden-
ti alle imposte evase.
L’operazione si inquadra nella
più ampia azione posta in esse-
re dall’Autorità Giudiziaria e
dalla Guardia di Finanza di
Roma a contrasto delle frodi
fiscali che alterano le regole del
mercato e danneggiano i cittadi-
ni e gli imprenditori onesti.
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I Carabinieri della Stazione di
Roma Madonna del Riposo
hanno arrestato quattro minori,
tutti gravemente indiziati del
reato di detenzione ai fini di
spaccio di sostanze stupefacenti.
Nell’area del parcheggio della
stazione metropolitana Cipro, i
quattro minori, tre di 16 anni e
uno di 14, sono stati sorpresi dai
Carabinieri mentre cedevano 30
g di hashish ad un loro coetaneo,
identificato e segnalato alla
Prefettura di Roma, quale assun-
tore. L’acquisto della droga era
stato concordato, mediante l’uti-
lizzo di uno noto social network
molto utilizzato dai giovani.

Bloccati per un controllo, i milita-
ri hanno rinvenuto e sequestrato
nella disponibilità dei minori, un
1 kg di hashish, 190 euro ritenuto
provento di pregressa attività
illecita, un bilancino di precisio-
ne e due coltelli utilizzati per il
taglio dello stupefacente. I mino-
ri arrestati sono stati condotti
presso il centro di prima acco-
glienza di via Virginia Agnelli a
disposizione della procura della
Repubblica presso il Tribunale
per i Minori. Si precisa che il pro-
cedimento è nella fase delle inda-
gini preliminari, per cui gli inda-
gati sono da ritenersi innocenti
fino a sentenza definitiva.

Spaccio di droga, appuntamenti sui social
Quattro minori arrestati dai Carabinieri



È massima l’attenzione della Polizia di Stato alla prevenzione e
alla repressione dell’odioso fenomeno delle truffe ai danni delle
persone anziane. Sono altre 2 le persone tratte in arresto, in 2
diverse operazioni. Un uomo ed una donna gravemente indi-
ziati di aver portato a termine la truffa del nipote in difficoltà ai
danni di persone anziane. Il primo arresto è stato operato dagli
investigatori della Squadra Mobile, in collaborazione con i col-
leghi del Distretto Fidene. Una pattuglia dei “Falchi”, impegna-
ta proprio in un servizio dedicato a contrastare questo tipo di
reati, pattugliando il quartiere tiburtino, ha notato un uomo
che, dopo aver parcheggiato frettolosamente un Suv ed essersi
guardato più volte intorno, è entrato in un palazzo; pochi istan-
ti dopo è uscito dallo stesso portone con un oggetto in mano e,
sempre con fare guardingo, è risalito sull’auto ed è ripartito
velocemente. I poliziotti hanno seguito la macchina ed appena
le condizioni lo hanno permesso hanno intimato l’alt al condu-
cente. L’oggetto che gli agenti hanno visto portar fuori dal
palazzo era una scatolina di gioielli. Procedendo a ritroso gli
investigatori hanno scoperto che l’uomo, seguendo lo schema
classico della telefonata del parente in difficoltà, si era fatto con-
segnare da una signora di 83 anni tutti i gioielli che aveva in
casa; al termine degli accertamenti l’uomo, un 56enne di origi-
ni campane, è stato arrestato perché gravemente indiziato del
reato di truffa. La Procura ha poi chiesto ed ottenuto dal
Giudice per le Indagini Preliminari la convalida dell’arresto.
Identiche le modalità che hanno portato gli agenti del Distretto
San Giovanni ad arrestare una 28enne, anche lei di origini cam-
pane. I poliziotti hanno “agganciato” un’utilitaria sospetta nel
tratto urbano della A24 e l’hanno seguita fino ad un palazzo nel
quartiere esquilino; qui la ragazza che guidava l’auto è scesa e,
come nel precedente caso, è entrata ed uscita da un portone. Gli
agenti hanno fermato la 28enne ed hanno scoperto che i gioiel-
li che aveva in mano gli erano stati appena consegnati da una
signora ultraottantenne convinta di aver così aiutato la figlia ed
il nipote in gravi difficoltà. La donna è stata arrestata perché
gravemente indiziata del reato di truffa. Il GIP ha poi convali-
dato la misura pre-cautelare adottata dalla Polizia di Stato. 

Hanno truffato due
ultraottantenni
La Polizia di Stato
arresta 2 persone

Oggi si è tenuta presso la Sala
“Laudato Si” del Campidoglio,
l’iniziativa “Placchiamo i pre-
giudizi nello sport - Roma
Capitale e la comunità
LGBTQIA+”, promossa
dall’Assessorato allo Sport,
Moda e Grandi Eventi,
dall’Ufficio Diritti LGBT+ di
Roma Capitale e da Libera
Rugby Club, la prima squadra
di rugby inclusiva d’Italia. Una
delle tante iniziative di avvici-
namento all’edizione del 2024
della Bingham Cup, il mondia-
le di rugby per squadre inclusi-
ve, che per la prima volta farà
tappa a Roma ed in Italia. È
stata anche un’occasione
importante per fare una rifles-
sione sullo stato dell’arte delle
tematiche LGBTQIA+ nel
mondo dello sport insieme a
UNAR, FIR e varie realtà
LGBTQIA+ romane. “La
Bingham Cup sarà un grande
appuntamento di sport, di
inclusione e di partecipazione.
Una vetrina internazionale con
oltre 140 squadre partecipanti e
circa 10.000 presenze tra atleti,
tecnici e accompagnatori.
Senza contare il pubblico degli
appassionati, che avrà un’occa-
sione in più per visitare la
nostra città generando ricadute
positive sull’economia turistica
e sull’indotto. Un’opportunità
straordinaria per testimoniare
la cultura di accoglienza e
rispetto che appartiene alla sto-
ria e alla tradizione di Roma.”
Ha detto Alessandro Onorato,
assessore allo Sport, Grandi
Eventi, Turismo e Moda di
Roma Capitale. “Il convegno di
oggi, organizzato con Libera
Rugby insieme all’Assessorato
allo Sport, conferma l’impor-
tanza di promuovere iniziative

per i diritti LGBTQIA+ che toc-
cano tutte le sfere della vita
quotidiana dei cittadini e delle
cittadine romane - dichiara
Marilena Grassadonia,
Coordinatrice Ufficio Diritti
LGBT+ -. Lo sport come veico-
lo di accoglienza e condivisio-
ne è quindi uno degli ambiti su
cui concentriamo il nostro
lavoro. Continuiamo il nostro
impegno a fianco della comu-
nità LGBTQIA+ con l’obiettivo
condiviso di rendere Roma una
città sempre più accogliente e
giusta”. “Siamo molto felici di
questo incontro in una delle
settimane più importanti per la
comunità LGBTQIA+. - ha
dichiarato Nicolò Zito, presi-
dente di Libera Rugby - Un
evento molto importante, che
ha permesso di fare il punto
della situazione sulle temati-
che di Diversity & Inclusion
nella comunità romana. Avere
al nostro fianco Roma
Capitale, con l’assessore allo
Sport Alessandro Onorato e la
coordinatrice dell’Ufficio
Diritti LGBT+ Marilena
Grassadonia, è per noi motivo
di grande orgoglio e soddisfa-
zione”.

Vita: oggi a Roma attesi in
migliaia a sostegno della nata-
lità e contro l’inverno demo-
grafico e eutanasia
«E’ tutto pronto per la grande
Manifestazione Nazionale
“Scegliamo la Vita”. Domani
migliaia di famiglie, cittadini e
oltre 120 associazioni sfileranno
per le strade di Roma per cele-
brare la bellezza e la dignità
della vita umana. Il diritto alla
Vita è quello primario da cui
discendono tutti i diritti della
nostra società. C’è un popolo
che vuole lanciare una sfida a
tutta Italia: investire e credere
nella Vita, nelle famiglie, nella
protezione dei bambini, dei
giovani, delle mamme e dei
papà, degli anziani, dei disabili
e fragili. Soltanto proteggendo
la vita in ogni sua fase, dal con-
cepimento fino alla morte natu-
rale, possiamo aspirare a un
Paese civile in costante crescita.
Alle spinte pro eutanasia per le
persone fragili o anziane, a
quelle per la liberalizzazione
della droga e la mercificazione
della gravidanza con l’utero in
affitto e a quel dramma italiano
ed europeo che è l’inverno
demografico, bisogna rispon-

dere con politiche di cura,
sostegno, accompagnamento,
sgravi fiscali e incentivi per
aprire alla Vita». Così Massimo
Gandolfini, uno dei portavoce
della Manifestazione pro life
che partirà domani, alle ore 14,
da Piazza della Repubblica per
poi concludersi, dopo un cor-
teo, a Piazza San Giovanni in
Laterano. «Domani - aggiunge
l’altra portavoce dell’evento,
Maria Rachele Ruiu - invadere-
mo gioiosamente le strade di
Roma, per testimoniare la bel-
lezza della famiglia, aperta alla
Vita, vera speranza del nostro
Paese. Chiederemo uno sguar-
do privilegiato su famiglie,
bambini e naturalmente sulle
donne, troppo spesso discrimi-
nate perché mamme, o abban-
donate alla solitudine e
all’aborto difronte a gravidanze
inaspettate o difficili. Vogliamo
rispondere ai giovani che desi-
derano mettere al mondo figli,
ma che temono il momento sto-
rico, di scommettere sulla Vita
e sulla Famiglia. L’Italia resti-
tuisca a tutti la vera libertà,
quella che non rinuncia a nes-
suno e accoglie, custodisce e si
prende cura di tutti: dal più pic-
colo nascituro fino alla vita più
fragile, ferita, scartata.
Vogliamo sostenere e ringrazia-
re chi si spende ogni giorno
accanto ai propri cari fragili o
anziani. Sarà una festa, per que-
sto anche quest’anno sarà con
noi la rock band “The Sun”, per
testimoniare che non solo è
urgente, ma anche conveniente
e bellissimo scegliere la Vita!
L’invito alla festa è per chiun-
que - senza bandiere di partito
o simboli politici - voglia custo-
dire la Vita dal concepimento
fino alla sua morte naturale!».

In Campidoglio per i diritti Lgbtqia+
“Placchiamo i pregiudizi nello sport”
L’iniziativa apre il primo di tanti eventi alla Bingham Cup,
che ospiteremo per la prima volta a Roma ed in Italia nel 2024
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“L’Anci ha diramato alla Protezione
Civile di Roma Capitale la nota di attiva-
zione della Colonna Mobile degli Enti
Locali. Il Direttore del Dipartimento,
Giuseppe Napolitano, ha messo in preal-
lerta il personale capitolino che compone
la colonna mobile in vista dell’adozione,
da parte del Capo della Protezione Civile,
Fabrizio Curcio, dell’ordinanza che
dispone la mobilitazione. Roma Capitale
coordina, in base agli impegni assunti con
Anci e con la Protezione Civile nazionale,
l’intervento del personale delle Città
Metropolitane, per sostenere la continuità
amministrativa di alcuni comuni colpiti

dalla sciagura. Nello specifico, la nota di
attivazione richiede che siano inviati nei
territori colpiti assistenti sociali, funzio-
nari amministrativi, tecnici (geometri e
ingegneri) e agenti di Polizia Locale, pro-
prio per sostenere la continuità funziona-
le dei comuni colpiti, tanto per le azioni
ordinarie quanto per il censimento dei
danni subiti e la funzionalità dei singoli
Centri Operativi Comunali. Sul versante
del soccorso alla popolazione, sull’onda
dell’accordo con l’Agenzia Regionale del
Lazio, nella Colonna mobile regionale
sono in partenza alcune associazioni di
volontariato capitoline convenzionate.

Anche a queste va il sostegno dei mezzi e
degli strumenti di Roma Capitale, al fine
di intervenire, anche con l’aiuto materiale
dell’aspirazione delle acque e della rimo-
zione del fango, in favore della popola-
zione gravemente lesa da un cataclisma di
proporzioni rilevantissime. Roma
Capitale resta quindi anello di snodo fon-
damentale nel Sistema Protezione Civile,
mantenendo un livello trasversale di azio-
ne tra istituzioni e volontariato, grande
risorsa di questa Città e dell’intera
Nazione”. Lo comunica in una nota il
Dipartimento della Protezione Civile di
Roma Capitale.

Alluvione, emergenza in Emilia Romagna:
la Protezione Civile di Roma Capitale
attiva la colonna mobile verso le zone colpite



L’Assessora all’Agricoltura,
Ambiente e Ciclo dei rifiuti di
Roma Capitale Sabrina
Alfonsi, il Presidente del
Municipio IV Massimiliano
Umberti e il Presidente del
Consorzio di Riciclo Coripet
Corrado Dentis hanno inau-
gurato cinque nuovi eco-com-
pattatori installati nel
Municipio IV. Presente anche
Giammarco Palmieri, presi-
dente commissione Ambiente
di Roma capitale. All’evento
che si è svolto in Piazza S.
Maria dell’Olivo hanno parte-
cipato le rappresentanze degli
alunni della Scuola Paritaria
primaria e dell’infanzia
“Sant’Anna” e dell’Istituto
Comprensivo “Casal Bianco”
che, muniti di una bottiglietta
hanno voluto essere i primi ad
utilizzare la nuova ‘macchina
mangia-plastica’. Grazie al
protocollo d’intesa in essere
con il Consorzio Coripet atti-
vo nella gestione del riciclo
delle bottiglie Pet e specializ-
zato nell’economia circolare
bottle to bottle – Roma
Capitale prosegue il proprio
impegno a raggiungere gli
obiettivi indicati dalla
Direttiva SUP (Single Use
Plastic) 2019/904 che ha intro-
dotto nuovi e più sfidanti tra-
guardi nella raccolta e riciclo
del Pet. Oltre a mettere al
bando gli oggetti monouso, la
direttiva disciplina il fine vita
delle bottigliette in PET: entro
il 2025 i Paesi europei dovran-
no raccogliere almeno il 77%
di bottiglie in Pet post consu-
mo e il 90% nel 2030.
Contestualmente, chi utilizza
questi contenitori per vendere
i propri prodotti avrà l’obbli-
go di produrli con almeno il
25% di PET riciclato entro il
2025 e il 30% nel 2030. “Con

l’inaugurazione di oggi la col-
laborazione con il Consorzio
Coripet dà
all’Amministrazione un ulte-
riore impulso alla diffusione
capillare degli eco-compatta-
tori, che si aggiunge alle
postazioni già attive in 7
Stazioni della Metropolitana e
ai 24 presso i Mercati rionali.
Grazie al coinvolgimento dei
Municipi e alle indicazioni dei
luoghi più adatti per il posi-
zionamento delle macchine
‘mangia-plastica’ saremo in
grado di estendere i punti di
raccolta di bottiglie in Pet su
tutto il territorio di Roma con
l’obiettivo di potenziare le
azioni mirate al riciclo di
materiali e quindi alla concre-
ta realizzazione dei principi
dell’economia circolare.
Desidero ringraziare il
Presidente di Coripet Corrado
Dentis per il prezioso suppor-
to, dimostrato anche in occa-
sione di grandi eventi quali la
scorsa Festa del 1 Maggio”
dichiara l’Assessora Alfonsi.
“Siamo il primo municipio
che si è impegnato in maniera
importante in questo proget-
to. Abbiamo installato le mac-
chine mangiaplastica in cin-
que punti: Piazza S. Maria
dell’olivo, Parco della Balena,
Via Castel Paterno (Piazzetta

Largo di Pietralata), Via
Filippo Meda, Piazza
Balsamo Crivelli. È stato un
lungo percorso. Prima le mac-
chine ecocompattatrici erano
presenti solo nei mercati.
Rappresenta un modello di
economia circolare che riduce
l’immissione della nuova pla-
stica nell’ambiente. Il motto è
“più ricicli e più hai vantaggi
per te e per l’ambiente”
dichiara il Presidente
Umberti. “Lo sforzo che l’am-

ministrazione sta mettendo in
campo per l’aumento della
differenziata si sostanzia
anche con il sostegno ad ini-
ziative come questa, che oltre-
tutto hanno anche un grande
impatto in termini di consa-
pevolezza ed attenzione
sociale al tema. Un plauso va
a Coripet, che sta lavorando
per diffondere sul territorio le
macchine per la raccolta delle
bottiglie di plastica, all’asses-
sorato all’Ambiente di Roma

Capitale, al IV Municipio, e ai
tanti bambini e bambine che
stamattina hanno partecipato
all’inaugurazione e che sono i
grandi protagonisti della lotta
all’inquinamento”, dichiara
Giammarco Palmieri, presi-
dente commissione Ambiente
di Roma capitale. “Non ci si
può più permettere ritardi o
rallentamenti nel processo di
transizione ecologica avviato -
commenta Corrado Dentis,
presidente Coripet – e Roma
Capitale ha deciso di avviare
una fase più matura e consa-
pevole dell’accordo tra Anci e
Coripet del 2020, con l’avvio
di nuove metodologie di rac-
colta e una distribuzione più
capillare degli eco-compatta-
tori sul territorio. Va proprio
in questa direzione il decen-
tramento verso i Municipi in
modo che, insieme all’azione
concreta, si incrementi anche
la cultura del riciclo e della
sostenibilità. Tra gli impegni
assunti da Coripet anche la
disponibilità ad organizzare
la raccolta selettiva in occasio-
ne di eventi pubblici.
Abbiamo pensato al Primo
maggio, momento di condivi-
sione e svago ma anche occa-
sione per promuovere nuovi
strumenti in favore dell’eco-
nomia circolare”.

Taglio del nastro alla presenza dell’Assessora all’Agricoltura,
Ambiente e Ciclo dei rifiuti di Roma Capitale Sabrina Alfonsi

Municipio IV, inaugurati
5 eco-compattatori Coripet Per far sì che il servizio sulla

metro A torni disponibile
sull’intera linea anche nelle
ore serali dall’inizio del
periodo natalizio, ATAC ha
pianificato di realizzare lavo-
ri di demolizione e ricostru-
zione binari, in posizioni
molto critiche, nelle due setti-
mane centrali di agosto,
impegnando la ditta appalta-
trice specializzata ed i propri
tecnici in pieno periodo feria-
le. Si tratta di interventi gra-
vosi sulle massicciate, negli
anni passati mai eseguiti e
solo “tamponati”. Svolgere
queste attività indispensabili
ma estremamente impegna-
tive con più efficienza, com-
porta però un intervento pro-
lungato sul cantiere non
compatibile con le consuete
chiusure notturne. Il pro-
gramma delle chiusure di
agosto: tre fasi. La prima,
dall’11 al 13 agosto, prevede
la chiusura della sola tratta
da Anagnina a Cinecittà, con
inizio lavori dalla fine del ser-
vizio del 10 agosto. Solo le
stazioni Anagnina e Cinecittà
saranno chiuse e sarà attivato
un servizio bus navetta fra
Subaugusta e Anagnina. La
seconda fase si svolgerà dal
14 al 18 agosto con inizio
lavori dalla fine del servizio
del 13 agosto ed implica la
chiusura della tratta centrale
della linea. Il servizio sarà
attivo fra Arco di Travertino
e Anagnina e fra Ottaviano e
Battistini. Nella tratta inter-
rotta, tra Ottaviano e Arco di
Travertino, sarà attivato un
servizio bus navetta. La terza
fase durerà da sabato 19 a
giovedì 24 agosto. Sarà in
esercizio la tratta fra Termini
e Anagnina, mentre rimar-
ranno chiuse al servizio viag-
giatori le stazioni comprese
fra Repubblica e Battistini: è
infatti in quel tratto che la
particolare conformazione
della galleria comporta l’esi-
genza di cantierizzazione
prolungata. Nella tratta inter-
rotta, ossia fra Termini e
Battistini, verrà attivato un
servizio bus navetta. Da
venerdì 25 agosto il servizio
riprenderà su tutta la linea
adottando il consueto orario
di chiusura feriale alle 21,
fino alla prima metà di
Dicembre, quando il servizio
potrà tornare disponibile sul-
l’intera linea. Tutto ciò in pre-
visione di ultimare l’inter-
vento di rinnovo dei binari
nell’ultima tratta di Metro A
da cantierizzare (Ottaviano -
Battistini), inserita tra i pro-
getti Giubileo 2025, interven-
to che verrà attivato a valle
delle procedure di affida-
mento dei lavori. 

ATAC, Metro
A: obiettivo
riapertura
per le vacanze
di Natale
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Per far sì che il servizio sulla metro A
torni disponibile sull’intera linea
anche nelle ore serali dall’inizio del
periodo natalizio, ATAC ha pianifica-
to di realizzare lavori di demolizione
e ricostruzione binari, in posizioni
molto critiche, nelle due settimane
centrali di agosto, impegnando la
ditta appaltatrice specializzata ed i
propri tecnici in pieno periodo feriale.
Si tratta di interventi gravosi sulle
massicciate, negli anni passati mai
eseguiti e solo “tamponati”. Svolgere
queste attività indispensabili ma
estremamente impegnative con più

efficienza, comporta però un interven-
to prolungato sul cantiere non compa-
tibile con le consuete chiusure nottur-
ne. Il programma delle chiusure di
agosto: tre fasi. La prima, dall’11 al 13
agosto, prevede la chiusura della sola
tratta da Anagnina a Cinecittà, con
inizio lavori dalla fine del servizio del
10 agosto. Solo le stazioni Anagnina e
Cinecittà saranno chiuse e sarà attiva-
to un servizio bus navetta fra
Subaugusta e Anagnina. La seconda
fase si svolgerà dal 14 al 18 agosto con
inizio lavori dalla fine del servizio del
13 agosto ed implica la chiusura della

tratta centrale della linea. Il servizio
sarà attivo fra Arco di Travertino e
Anagnina e fra Ottaviano e Battistini.
Nella tratta interrotta, tra Ottaviano e
Arco di Travertino, sarà attivato un
servizio bus navetta. La terza fase
durerà da sabato 19 a giovedì 24 ago-
sto. Sarà in esercizio la tratta fra
Termini e Anagnina, mentre rimar-
ranno chiuse al servizio viaggiatori le
stazioni comprese fra Repubblica e
Battistini: è infatti in quel tratto che la
particolare conformazione della galle-
ria comporta l’esigenza di cantierizza-
zione prolungata. Nella tratta inter-

rotta, ossia fra Termini e Battistini,
verrà attivato un servizio bus navetta.
Da venerdì 25 agosto il servizio
riprenderà su tutta la linea adottando
il consueto orario di chiusura feriale
alle 21, fino alla prima metà di
Dicembre, quando il servizio potrà
tornare disponibile sull’intera linea.
Tutto ciò in previsione di ultimare
l’intervento di rinnovo dei binari nel-
l’ultima tratta di Metro A da cantieriz-
zare (Ottaviano - Battistini), inserita
tra i progetti Giubileo 2025, intervento
che verrà attivato a valle delle proce-
dure di affidamento dei lavori. 

ATAC, Metro A: obiettivo
riapertura per le vacanze di Natale
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“Avevamo promesso attenzio-
ne per un evento così impor-
tante: questo stiamo facendo,
per il prestigio della nostra
Regione e di tutti i territori
coinvolti”. Con queste parole
Marco Bertucci, presidente
della Commissione Bilancio
del Consiglio Regionale del
Lazio, commenta l’approva-
zione all’unanimità in
Commissione della proposta
di legge n. 28 del 15 maggio
2023, adottata dalla Regione
Lazio con deliberazione n. 178
del 12 maggio 2023. Nello spe-
cifico si tratta di variazioni al
bilancio finanziario della
Regione Lazio pari ad oltre 14
milioni per servizi che riguar-
deranno le persone, il territo-
rio e la riduzione della pres-
sione fiscale. Tra questi spicca
il totale di 515 mila euro per la
Ryder Cup, divisi in due diffe-
renti variazioni nell’elenco
complessivo. “I provvedimen-
ti prevedono, oltre ad una
serie di attività propedeutiche,

anche la realizzazione di un
servizio di navetta da e per
Roma, che conduca tifosi ed
appassionati nella zona inte-
ressata dalla manifestazione
sportiva: un servizio continua-
tivo e che riteniamo di assolu-
ta importanza”, spiega il con-
sigliere regionale. “Altri inter-
venti riguardano, con specifici
fondi, le attività di promozio-
ne culturale, sociale e ambien-
tale e di valorizzazione del
patrimonio regionale da parte
di LAZIOcrea S.p.A, il fondo

regionale per il cinema e l’au-
diovisivo, l’accantonamento
aggiuntivo relativo al disavan-
zo sanitario, effettuato a valere
sull’annualità 2023, gli inter-
venti per la valorizzazione e la
promozione economica del
litorale laziale, gli interventi
per la promozione in agricol-
tura da parte dell’Arsial, e
ancora fondi per l’accantona-
mento ulteriore in favore della
riduzione della pressione
fiscale e per la promozione e la
realizzazione dei Campionati

europei di atletica leggera
2024”, prosegue il consigliere
regionale. Nelle conclusioni
l’assessore Righini ha annun-
ciato che la proposta sarà
emendata nella seduta del
Consiglio regionale, con ulte-
riori provvedimenti di finan-
ziamento nel frattempo
sopraggiunti. “Colgo l’occa-
sione per ringraziare l’assesso-
re Righini e tutti i consiglieri
della commissione: visti anche
i lavori per la viabilità, otti-
mizzare il traffico e tentare di
diminuire il flusso di automo-
bili da e per Roma nei giorni
dell’evento è certamente una
priorità: con questo intervento
siamo certi di aver cominciato
a dare respiro ad un evento
che ci coinvolge tutti in prima
persona, e che è sempre più
vicino. E’ nostro dovere farci
trovare pronti, lavorando in
sinergia con le istituzioni
sportive e con i Comuni inte-
ressati”, chiude Marco
Bertucci. 

Regione e Ryder Cup, 515 mila euro
per le attività legate alla manifestazione
Approvata la variazione in Commissione Bilancio. Bertucci: “Navette
da e per Roma per portare tutti all’evento sportivo e snellire la viabilità”

Un Centro studi sul patrimonio immateriale del nostro Paese. A
gestirlo le Pro loco italiane che hanno presentato il loro proget-
to oggi a Palazzo Madama su iniziativa del senatore Antonio
De Poli (Udc). Obiettivo: censire, diffondere e far conoscere le
bellezze immateriali del nostro Paese, spesso sconosciute al
grande pubblico. Rappresentazioni, espressioni, capacità,
oggetti, usi, costumi e artigianati. Tutto sarà spiegato dai volon-
tari Pro Loco sotto forma di moderni ciceroni. “L’Italia è il
Paese dei mille tesori nascosti- commenta De Poli- serve un
piano nazionale per salvaguardare questi territori, censirli e
farli conoscere a livello nazionale e internazionale”. Entusiasta
Antonino La Spina, presidente dell’Unione Nazionale Pro Loco
d’Italia. “Piano piano prende corpo l’attività della nostra
Fondazione- commenta- è la prima fase di un progetto che stia-
mo portando avanti a livello nazionale”. Il Centro studi, conclu-
de, “vuole essere un grande contenitore e punto di riferimento
per tutti il mondo del patrimonio immateriale, in cui ragionare
su come tutelarlo e valorizzarlo”. Il Centro studi sul patrimonio
immateriale del nostro Paese è una possibilità per far conoscere
“le bellezze nascoste italiane, ad occuparsi di tutto questo
saranno le Pro Loco, una realtà fondamentale perché presente
su tutto il territorio”. Così il senatore Antonio De Poli (Udc),
intervenuto a Palazzo Madama per la presentazione del Centro
studi sul patrimonio immateriale del nostro Paese. Le Pro Loco,
ricorda De Poli, “sono presenti con più di seimila associazioni e
oltre un milione di volontari. Chi meglio di loro può censire e
portarci a conoscenza di questi territori?”. “Abbiamo 6.300

realtà su tutto il territorio, oltre
un milione di volontari e mol-
tissimi collaboratori attraverso
l’attivazione di un Comitato
scientifico”. E’ l’esercito dei
volontari Pro Loco presentati
da Antonino La Spina, presi-
dente dell’Unione Nazionale
Pro Loco d’Italia, intervenuto
a Palazzo Madama per la pre-
sentazione del Centro studi
sul patrimonio immateriale
del nostro Paese.
“Costituiremo poi un
Comitato scientifico con tan-
tissime personalità anche del
mondo accademico, persone
che lavorano nel campo del-
l’antropologia- assicura il pre-
sidente- questo stimolerà a
fare meglio e a raccogliere
quel che riguarda la
Convenzione di Faro e i punti
cardine della nostra attività”.

Nasce il Centro
studi patrimonio
immateriale,
gestito dalle Pro loco

“La biblioteca comunale Ennio
Flaiano, nel Municipio III, ha rag-
giunto il traguardo dei vent’anni di
attività. Un anniversario importan-
te per questo autentico presidio
culturale del territorio, punto di
riferimento nel quartiere per i citta-
dini di tutte le età. La biblioteca
dispone infatti di un patrimonio
ricchissimo di libri e materiale
audiovisivo, organizza spesso
mostre e attività dedicate ai più piccoli ed è sempre molto fre-
quentata dai ragazzi anche per la buona disponibilità di aule stu-
dio attrezzate. Siamo quindi soddisfatti per l’approvazione, in
Consiglio municipale, della mozione presentata da Italia Viva,

con la quale chiediamo al
Presidente del Municipio, Paolo
Marchionne, e all’Assessore alla
Cultura, Luca Blasi, di organizza-
re una cerimonia celebrativa per i
vent’anni della biblioteca e di
lavorare a un programma di
eventi dedicati. Ci auguriamo
adesso che l’Amministrazione
municipale dia seguito al nostro
atto perché la tutela e la valorizza-

zione di queste bellissime realtà di quartiere è un nostro preciso
dovere”. Così in una nota congiunta Valerio Casini e Francesca
Leoncini, consiglieri capitolini di Italia Viva e Marta Marziali,
consigliera IV del Terzo Municipio.

La Biblioteca Flaiano compie 20 anni
Casini-Leoncini-Marziali (IV): “Occorre tutelare i presidi culturali”

“Il mare è una priorità per la
Regione Lazio e non è soltan-
to una risorsa e una peculiari-
tà per la nostra regione che
vanta dieci bandiere blu.
Infatti la Giunta regionale,
presieduta da Francesco
Rocca, ha programmato
diverse misure sulle politiche
del mare ad appena pochi
mesi dall’insediamento: 2
milioni e 500mila euro per la
manutenzione e la pulizia
delle spiagge libere in vista
dell’avvio della stagione esti-
va. 20 milioni di euro per l’ac-

quisto di due navi veloci per il
potenziamento del trasporto
marittimo con le isole pontine,
oltre ad altri 7 milioni di euro
per la manutenzione della
flotta. Inoltre, sono in fase di
studio degli interventi volti a
ridurre il fenomeno dell’ero-
sione costiera a tutela del

meraviglioso litorale del
Lazio, che deve fare i conti
con i recenti cedimenti sul
lungomare di Sabaudia e
Latina, ma anche con l’insab-
biamento dei porti e delle foci.
Naturalmente l’economia blu
sarà centrale nella nostra azio-
ne di governo, coniugando il
turismo, la pesca e la lotta
all’inquinamento”. Così in
una nota il vicepresidente
della Regione Lazio, Roberta
Angelilli, a margine delle cele-
brazioni per la Giornata
nazionale del Mare.

Angelilli: “Regione Lazio
investirà ancora sul mare”
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Casini-Leoncini (Iv): “Bene l’ordinanza
di chiusura notturna dei minimarket,
ma servono più spazi per i giovani”

‘Emerge dall’istruttoria e dai
rilievi tecnici in primo luogo
una debolezza strutturale del
fabbricato interessato, e la
causa scatenante dell’evento
si è attribuita con certezza
all’intervento dell’uomo ed
in particolare ai lavori atti-
nenti la straordinaria manu-
tenzione che‚ nel progetto,
prevedeva la demolizione dei
tramezzi all’interno dell’ap-
partamento suddetto”. E’
quanto si legge nelle motiva-
zioni della sentenza della
seconda sezione penale di
Roma con cui il giudice
monocratico Maria Rubera lo
scorso 14 febbraio ha emesso
tre condanne e provvisionali
per oltre mezzo milione di
euro per il crollo avvenuto il
22 gennaio 2016, di tre piani
del palazzo al civico 70 di
Lungotevere Flaminio a
Roma. Il giudice in particola-
re ha condannato Massimo
Canepa, legale rappresentan-
te della società che provvede-
va alla ristrutturazione, a 2
anni, e a 1 anno il progettista
Roberto Mattei e il titolare
della società esecutrice dei
lavori, Pasquale Famà, tutti
con pena sospesa, conceden-
do a tutti e tre gli imputati,
accusati di crollo colposo, le
attenuanti generiche. Il giudi-
ce aveva inoltre disposto,
oltre al risarcimento danni da
liquidare in sede civile, prov-

visionali immediatamente
esecutive per oltre mezzo
milione di euro alle parti civi-
li costituite, tra cui il condo-
minio, assistito dagli avvoca-
ti Luca Pallotta e Gianluca
Tognozzi. In precedenza, il
proprietario dell’apparta-
mento in cui erano in corso i
lavori era stato già assolto,
fino alla Cassazione. Decisivo
nel crollo fu l’abbattimento di
tramezzi nell’appartamento
dove si voleva realizzare un
open space. “Si trattava di
una decina di tramezzi che
furono completamente elimi-
nati senza le dovute accortez-
ze - sottolinea il giudice -
soprattutto, perché realizzata
la demolizione venne effet-
tuata in maniera molto rapi-
da e cioè in una settimana
appena, dal 19 al 21 gennaio
2016, e questo -a quanto pare-
per una sollecitazione alla

rapidità dei lavori provenien-
te forse dal committente (al
fine di un risparmio di spesa
o altro non noto motivo)”. “Si
è rappresentato, dai tecnici
incaricati dalla Pubblica
Accusa, che proprio l’ele-
mento della velocità con cui
venne realizzata la demoli-
zione avesse influito, si badi
bene, proprio dal punto di

vista tecnico, ritenuto peral-
tro molto importante negli
edifici e nei vecchi fabbricati,
per la riuscita dell’intervento
senza conseguenze dannose
o pericolose” scrive il giudi-
ce. I consulenti tecnici infatti
“hanno richiamato metodi
prudenziali nella realizzazio-
ne degli interventi compor-
tanti demolizione e poi rico-

struzione spesso adottati dai
vecchi muratori di Roma:
questi prima realizzavano la
nuova struttura, il nuovo tra-
mezzo, e poi demolivano il
vecchio, oppure li demoliva-
no uno alla volta”. Nel caso
del palazzo al Flaminio inve-
ce, l’impresa “al fine di acce-
lerare l’esecuzione dei lavori
nell’appartamento, ha opera-
to all’interno dei vani del-
l’immobile come se si trattas-
se di una struttura in cemen-
to armato moderna e la mae-
stranza ha demolito tutto
quanto in velocità, metodo
utilizzato soltanto sugli edifi-
ci di moderna costruzione.
Infatti, precisavano i consu-
lenti, che il crollo dei pilastri
e che la demolizione fosse
avvenuta in via totale - di
tutti i tramezzi - in tempi
rapidi e ciò era stato desunto
dai consulenti tecnici stessi

dalle varie comunicazioni di
inizio lavori presentate, e si
evinceva anche dalla circo-
stanza oggettiva per cui il
crollo era avvenuto la notte
stessa in cui era terminata la
demolizione dei tramezzi”.
“La cinematica del crollo
inoltre, era stata ricostruita
come avvenuta secondo una
specie di ‘effetto domino’ - si
legge nelle motivazioni - per
il rapido cedimento dei pila-
stri del quinto piano, con un
processo che coinvolgeva
l’interventismo strutturale, in
parallelo dei pilastri all’inter-
no dell’appartamento e ciò si
realizzava perché il collasso
del primo pilastro, i carichi
verticali sostenuti da quel
pilastro, che avrebbero dovu-
to trovare qualcos’altro che
potesse sostenerli ‘passava-
no’ il carico ai pilastri vicini,
secondo quanto riferito dai
consulenti tecnici, che osser-
vavano che i carichi veniva-
no, cioè, trasferiti dalle strut-
ture orizzontali ai pilastri
vicini, e tali carichi, già in
condizioni critiche, essendo
gli stessi pilastri a ricevere
l’incremento del carico sui
pilastri che, quindi, istanta-
neamente erano collassati. Di
conseguenza, tutto il telaio
intermedio dell’appartamen-
to, cioè quello messo a nudo
dei lavori di demolizione, era
collassato”.
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Crollo Flaminio, Giudici:
“Lavori causa scatenante,
decisivo abbattimenti tramezzi”
Le motivazioni della sentenza di condanna per tre imputati a Roma

“Il sindaco Gualtieri ha firmato un’ordinan-
za che prevede l’obbligo di chiusura, nelle
giornate di venerdì, sabato e domenica, degli
esercizi di vicinato del settore alimentare e
misto dalle 22 alle 5 del mattino successivo.
Un provvedimento che accogliamo con favo-
re perché sposa una linea che Italia Viva ha
sempre sostenuto. Per contrastare la mala-
movida, infatti, più che penalizzare i locali
che fanno somministrazione o che offrono
comunque tavolini e sedute interne per le
consumazioni sul posto, è decisamente più
ragionevole limitare la vendita di alcolici per
minimarket ed esercizi analoghi che, soprat-
tutto nel week end, favoriscono invece
assembramenti e consumo in strada, situa-

zioni potenzialmente rischiose sotto il profilo
della sicurezza. Bene ha fatto dunque il sin-
daco Gualtieri, che con questo atto va nella
direzione che suggeriamo da tempo. Ma non
basta. È indubbio che i ragazzi soffrano una
grave mancanza di aree di aggregazione
serali, anche decentrate, dove organizzare
concerti, spettacoli, mostre e altre attività
finalizzate alla socializzazione e al sano
divertimento. Da parte nostra, continueremo
a lavorare per costruire un’alternativa alla
cultura ‘della bottiglia in mano in strada’ e
per migliorare l’offerta cittadina di spazi ed
eventi dedicati ai giovani”. Così Valerio
Casini e Francesca Leoncini, consiglieri capi-
tolini di Italia Viva.

Torna il Premio
Simpatia, e lo fa
per parlare di pace,
di accoglienza e di
lotta alle repressio-
ni. Perché al centro
di questa 51ma edi-
zione, come sem-
pre molto attenta ai
temi sociali, c’è inevitabilmente l’Ucraina, i
migranti e il dramma che in queste ore sta
consumando l’Iran. Il 30 maggio, alle ore 18, il
premio sarà celebrato presso la Sala della
Protomoteca del Campidoglio e presentato da
Paola Saluzzi e Pino Strabioli, alla presenza
dell’assessore capitolino alla Cultura Miguel
Gotor. Tra coloro che riceveranno la preziosa
rosa di Assen Peikov, simbolo del riconosci-
mento ideato dal grande storico della romani-
tà Domenico Pertica, definito l’Oscar
Capitolino, ci sono, per la solidarietà, l’irania-
na Pegah Moshir Pour, attivista da tempo
impegnata a sostenere le donne che nel suo
paese stanno lottando per la libertà. E poi il
Team U.S.A.R. Lazio dei Vigili del Fuoco,
intervenuto per primo nel terremoto in
Turchia, l’ambasciatore di Ucraina presso la
Santa Sede Andrii Yurash, il Sindaco di Cutro
Antonio Ceraso, sempre molto attento all’
emergenza migranti e la presidente dell’asso-
ciazione Salvamamme Maria Grazia Passeri,
attiva nel sostegno alle famiglie Ucraine attra-
verso un hub di accoglienza e distribuzione di
beni. Per la musica il grande Al Bano e per lo
spettacolo il poliedrico Amadeus, il regista
Gabriele Muccino, gli attori Pilar Fogliati,
Paola Sotgiu e Gabriel Garko e lo storico
direttore della fotografia Danilo Desideri. Per
letteratura e giornalismo, premiati la scrittrice

Ilaria Tuti, Maria
Jatosti, Serena
Bortone, Geppi
Cucciari, Sigfrido
Ranucci e Pif. Per
Medicina, ricerca e
università premi al
Centro di immu-
noterapia oncolo-

gica della A.O.U. di Siena, alla Rettrice
Università La Sapienza Antonella Polimeni,
ad Edoardo Alesse, direttore generale fonda-
zione IRCCS Santa Lucia, a Massimo
Ruggieri, chirurgo specializzato in chirurgia
mininvasiva e a Giulio Sapelli, storico econo-
mista. Per le storie ad Alessandra Laterza,
detta “La Libraia”, titolare della libreria “Le
Torri” di Tor Bella Monaca, e a Don Antonio
Coluccia, che combatte lo spaccio nelle borga-
te romane. Per tradizioni e artigianato Diego
Percossi Papi, storico artigiano orafo romano,
recentemente in mostra a Madrid e l’Antica
Forneria Molettieri di Napoli, che utilizza
materie provenienti dai cicli biologici della
natura nel rispetto dell’ambiente. E infine per
lo sport Chiara Pellacani, atleta olimpionica
romana, medaglia d’oro nei tuffi agli europei
di nuoto. Una selezione attenta, quella degli
illustri giurati del premio ovvero: Renzo
Arbore, Giorgio Assumma, Pippo Baudo,
Verdiana Bixio, Christian De Sica, Marisela
Federici, Nicola Maccanico, Simona Marchini,
Alessandro Nicosia, Carlotta Proietti, Carlo
Verdone, Alessia Tota. Gli sbandieratori del
Leone Rampante di Cori apriranno e chiude-
ranno la manifestazione. Con il patrocinio del
Comune di Roma, della Regione Lazio e di
Federalberghi Roma. Un grazie a Publispei ed
E.S.S.E.

La 51ma edizione della manifestazione culturale
è all’insegna della pace, della cultura e dell’arte

Il 30 maggio il “Premio Simpatia”
O maggi agli eroi del terremoto turco,

agli attivisti per i diritti umani
ma anche a star del calibro di A l Bano,

Amadeus e Gabriele Muccino





Le bambine raggiungono standard migliori dei
compagni maschi nella lettura e comprensione.
Così come gli studenti provenienti da contesti
socioeconomici più sviluppati hanno risultati
maggiori rispetto ai loro compagni meno
avvantaggiati in famiglia. E’ quanto emerge dal-
l’ultima indagine IEA PIRLS - Progress in
International Reading Literacy Study, condotta
dal centro studi internazionale dell’istituto di
ricerca IEA - International Association for the
Evaluation of Educational Achievement. Per
l’Italia, lo studio è stato condotto da Invalsi. Lo
studio, realizzato su un campione di circa
400mila alunni a livello globale di età compresa
tra i 9 e i 10 anni, ha riguardato in Italia circa
4mila studenti alla fine della quarta primaria,
unitamente a 442 insegnanti in 222 scuole e
5.152 genitori. I risultati sono stati presentati
presso l’Auditorio dell’Accademia Nazionale

dei Lincei a Roma, in contemporanea alla diffu-
sione mondiale della rilevazione. Gli studenti
hanno svolto una prova di comprensione della
lettura rispondendo a un questionario sommini-
strato tramite computer. Dallo studio esce
un’istantanea in cui le bambine raggiungono
risultati superiori nella comprensione della let-
tura rispetto ai loro compagni di scuola maschi.
Le femmine in Italia sono 7 punti in media di
più sui maschi. Inoltre, il 46% delle bambine
dichiara di sentirsi sicura nella lettura, contro il
40% dei bambini. A livello generale, in Italia, la
media dei bambini che dichiara di sentirsi sicu-

ro nella lettura è il 49%, al di sopra del dato
internazionale che si ferma a 43. Dal punto di
vista dell’abitudine alla lettura, gli insegnanti
dichiarano di far leggere in aula, almeno una
volta a settimana, sia racconti brevi che libri di
narrativa divisi in capitoli. Una pratica che sem-
bra dare i suoi frutti anche quando i ragazzi
escono da scuola. Il 63% degli studenti, infatti,
dichiara di leggere in maniera autonoma alme-
no una volta a settimana “per divertimento” e il
74% “per scoprire cose nuove su quello che
vogliono imparare”. A influire è naturalmente
anche l’abitudine alla lettura già dentro le mura

domestiche. I bambini che hanno avuto genitori
che leggevano loro dei libri da piccoli, ottengo-
no un punteggio maggiore (+23 a livello globa-
le, +16 in Italia). Parallelamente, la ricerca resti-
tuisce un’istantanea in cui famiglia e condizioni
socio-culturali influiscono sul rendimento scola-
stico, arrivando ad avvantaggiare o svantaggia-
re gli alunni. Gli studenti con uno status socioe-
conomico e un background culturale familiare
considerato più basso ottengono risultati infe-
riori, con 64 punti in meno sulla scala di lettura
rispetto ai loro coetanei provenienti da famiglie
con uno status considerato superiore. In linea
generale, i piccoli alunni del nostro Paese si
dimostrano curiosi e attenti verso il mondo dei
libri, con il 41% dei bambini che dichiara di
amare leggere: all’interno di questo campione, il
47% sono femmine e il 37% maschi. Anche in
questo caso, quindi, la lettura è in rosa.

Scuola, al via il bando 
per la II edizione 
di Roma Scuola Aperta
Investiti 1 milione e 700 mila euro per l’apertura
delle scuole oltre l’orario curricolare
È on-line il bando rivolto alle
scuole per la seconda edizione
di Roma Scuola Aperta, il pro-
getto per l’apertura delle scuo-
le il pomeriggio, la sera e nei
weekend. Le scuole avranno
tempo fino al 9 luglio per pre-
sentare le proprie proposte e
avviare nell’A.S. 2023-2024
l’apertura delle strutture oltre
l’orario ordinario. Da que-
st’anno la graduatoria resterà
valida per un biennio, per
cominciare a radicare il progetto
dandogli un respiro più lungo.
Dopo il successo della prima edi-
zione, che ha visto 114 scuole
finanziate, più di 350 laboratori
attivati e migliaia di studenti e
studentesse coinvolti, Roma
Capitale si pone l’obiettivo di
proseguire sulla strada tracciata,
con un investimento di 1 milione
e 700 mila euro per l’anno 23/24,
e di dare continuità alle scuole e
alle loro attività progettuali.
“Roma Scuola Aperta è stata una
scommessa riuscitissima” - ha spie-
gato l’Assessora alla Scuola,

Formazione e Lavoro di Roma
Capitale Claudia Pratelli. “In que-
sto primo anno di finanziamento del-
l’apertura extracurricolare delle
scuole abbiamo girato la città in
lungo e in largo, guardando da vici-
no il lavoro che le comunità educanti
hanno svolto con gli studenti e le stu-
dentesse di tutte le età: dall’educazio-
ne alle differenze, al contrasto al bul-
lismo e agli stereotipi, dalla promo-
zione delle materie Stem, al supporto
scolastico, passando per l’espressione
artistica e musicale. Ma la cosa più
preziosa è stata sentire dalla voce dei
docenti che proprio in attività meno

strutturate e più libere i ragazzi e
le ragazze scoprono passioni e tira-
no fuori capacità e risorse inaspet-
tate. Un vero patrimonio della
città capace di attivarsi proprio
grazie alla scuola, concepita come
polo civico dove costruire comuni-
tà e ricucire i legami di solidarietà
e partecipazione. Ora, con la pub-
blicazione del nuovo bando e con
la definizione di una graduatoria
biennale, intendiamo andare
avanti sulla strada tracciata,

garantendo maggiore stabilità e con-
tinuità ai progetti. Abbiamo toccato
con mano quanto l’alleanza educati-
va tra scuole, studenti e studentesse,
genitori, associazioni e istituzioni
territoriali possa essere trasformativa
e come amministrazione intendiamo
dare tutto il supporto necessario per
moltiplicare opportunità e realizzare
una visione. Roma Scuola Aperta è
tutto questo: è l’idea di una “città
educante”, che combatte le disegua-
glianze a partire dalla conoscenza e
che costruisce comunità a partire
dalle scuole” ha concluso
l’Assessora Pratelli.

Scuola: bimbe più brave in lettura,
lo status sociale svantaggia i maschietti
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“Tornano, in Municipio XV, le giornate
dedicate alla prevenzione, con screening
oncologici gratuiti per la cittadinanza. Il
nuovo appuntamento è per sabato 20 mag-
gio dalle 9 alle 18 a Labaro in Via San
Daniele del Friuli per HPV e Pap Test, pre-
notazione mammo-
grafie e screening del
colon retto.
Un’iniziativa promos-
sa dalla Asl Roma 1
che per tutta la giorna-
ta di sabato garantirà
screening della cervice
uterina tramite HPV e
PAP test per donne dai
25 ai 64 anni, screening
contro il tumore al seno tramite prenotazio-
ne della mammografia per donne dai 50 ai
74 anni e screening del colon-retto tramite
apposito kit per donne e uomini dai 50 ai 74
anni. Abbiamo a cuore la salute delle nostre
cittadine e dei nostri cittadini, come anche
siamo profondamente convinti che una cor-
retta e puntuale prevenzione sia la strada
migliore per proteggere sé stessi e gli altri da
gravi problemi di salute. E’ per questo che,
con il Presidente Daniele Torquati, accoglia-
mo davvero di nuovo con entusiasmo l’ini-

ziativa di sabato prossimo, una grande
opportunità per i residenti del nostro territo-
rio che potranno monitorare il loro stato di
salute ed effettuare visite di routine, ma
davvero necessarie, gratuitamente e in tutta
sicurezza”. Così in una nota l’Assessora alla
Salute del Municipio XV, Agnese Rollo.

Prevenzione, tornano  
a Labaro gli screening 
oncologici gratuiti
L’appuntamento sabato 20 maggio  
dalle 9 alle 18 in Via San Daniele del Friuli



Chi sale alla stazione di
Marina Cerveteri, direzio-
ne Roma, rischia di non
sedersi. Monta la protesta
dei pendolari dello scalo
cerite, che devono fare i
conti con le ondante di cro-
ceristi che si dirigono nella
Capitale. A raccogliere le
proteste della categoria è il
consigliere comunale di
opposizione Gianluca
Paolacci, che ha ricevuto le

istanze di lavoratori e stu-
denti, i quali si vedono
spesso affrontare il viaggio
in piedi, visto che molti
posti sono occupati da
valige e zaini. “È un pro-
blema che ogni anno, da
maggio a ottobre, investe i
pendolari che si portano a
Roma - ha detto Paolacci - .
Credo che i comuni di
Fiumicino, Ladispoli,
Cerveteri, Santa Marinella

e Civitavecchia, debbano
insieme unirsi a farsi senti-
re contro RFI. Non è possi-
bile che i croceristi, che tra
l’altro non portano nean-
che economia nel territo-
rio, siano da intralcio a
quelle persone che oltre a
lavorare per molte ore,

devono pur pagando
biglietti e abbonamenti,
sostenere il viaggio in
treno in condizioni preca-
rie. È arrivato il momento
di trovare una soluzione, si
aggiungano carrozze alme-
no per i mesi caldi, quando
sbarcano a Civitavecchia
migliaia di turisti”.

Stazione di Marina di Cerveteri
Sedersi sul treno è un’impresa
Il consigliere Paolacci: “Si trovi una soluzione, ci vogliono più carrozze
per i croceristi. I pendolari vanno tutelati, devono farlo i 5 Comuni coinvolti”

Da qualche settimana avevano cominciato a circolare le voci su una
possibile apertura di Mondadori a Cerveteri, e negli ultimi giorni
l'indiscrezione è stata confermata. La posizione del bookshop della
nota casa editrice di Segrate sorgerà in un locale di circa 100 metri
quadri situato in Largo Almunecar, una delle zone più trafficate
delle città etrusca, oltre a essere ricca di imprese e di attività. Il
punto vendita godrà quindi di una certa visibilità, anche grazie alla
solita affluenza di persone che abitualmente frequenta la zona, spe-
cialmente in venerdì, giorno in cui Largo Almunecar ospita il mer-
cato cittadino. Mondadori ha già uno store sul Viale Italia di
Ladispoli, ma evidentemente la casa editrice punta a espandersi
nella zona, ritenendo Cerveteri una zona potenzialmente redditizia.
Non è stata ancora comunicata la data in cui il punto vendita aprirà
i battenti al pubblico, ma i lavori sembrerebbero essere in una fase
avanzata; nel frattempo all'estero del bookshop sono comparse le
insegne della casa editrice, segnale che il giorno dell'inaugurazione
potrebbe essere più vicino di quanto si possa immaginare.
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“Mondadori” apre
il suo punto vendita
in largo Almunecar

Foad Aodi; Sostegno e massima disponibilità da Amsi ,UMEM e Uniti per Unire
per la collaborazione con il Comune di Cerveteri e l'associazione Onconauti-Etruria

Oggi la presentazione dell’Ass. Onconauti
Oggi sabato 20 maggio alle ore
17.00 alla sala G. Ruspoli di
Cerveteri verrà presentata l'as-
sociazione Onconauti-Etruria
che da un anno opera in due
sedi nel territorio a nord di
Roma, una a Santa Severa e l'al-
tra a Valcanneto.
L'associazione Onconauti pro-
pone percorsi di riabilitazione
integrata in oncologia dal 2012.
L'ambizioso obiettivo di
Onconauti è quello di mettere
insieme diverse competenze -
mediche e non - per proporre
un percorso innovativo e soste-
nibile di riabilitazione integrata
per i pazienti oncologici e per i
loro familiari. Dopo una dia-
gnosi di tumore, concluso il
percorso ospedaliero, inizia un
lungo viaggio verso la guari-
gione, nel quale si deve convi-
vere sia con gli effetti collatera-
li tardivi delle terapie sia con il
timore di una recidiva. Le per-
sone che intraprendono questo
viaggio sono sempre di più e
rappresentano la comunità
degli Onconauti a cui ci rivol-

giamo. Sarà un racconto a più
voci : professionisti della salute
e pazienti. Parleremo di come
sia possibile recuperare il
benessere e migliorare lo stile
di vita. Racconteremo l'impor-
tanza di fornire ai pazienti stru-
menti e capacità, perché diven-
tino soggetti attivi nella tutela
della propria salute, attraverso
la consulenza nutrizionale e il
sostegno psicologico, l'agopun-
tura, lo yoga e la meditazione,
l'attività motoria e la cessazio-
ne al fumo. Saranno presenti
esponenti dell'amministrazio-
ne comunale di Cerveteri, della

Città metropolitana e della
Regione Lazio, rappresentanti
della ASL Roma 4 e degli ospe-
dali Gemelli, Fatebenefratelli e
Campus Biomedico di Roma. Il
prof. Foad Aodi, Presidente
Amsi (Associazione medici di
origine straniera in Italia) e del
Movimento Internazionale
transculturale interprofessio-
nale Uniti per Unire nonché
membro della Commissione
"Salute globale" FNOMCEO e
Docente a Contratto all'univer-
sità di Tor Vergata , parlerà
dell'importanza della preven-
zione in campo oncologico e di

coinvolgere tutti i cittadini ita-
liani e di origine straniera del
territorio della Asl Roma 4 tra-
mite la nostra rete e vista la sto-
rica e costruttiva collaborazio-
ne congiunta dal 2000 che sin-
tetizziamo qui;
#Ambulatori Amsi per stranie-
ri a Civitavecchia, Cerveteri,
Ladispoli; #Primo pronto soc-
corso a Santa Severa in
Collaborazione con la Croce
Rossa Italiana; #Gemellaggi tra
Civitavecchia e la Città palesti-
nese Baka Al Karbia;
#Gemellaggio tra Cerveteri e la
città Palestinese Taiba; #Partita
della Pace a Cerveteri;
#Ambulatorio per la
Circoncisione all'ospedale di
Civitavecchia. Cosi concludono
Foad Aodi e Onconauti ringra-
ziando tutte le istituzioni locali
che hanno reso possibile questa
collaborazione da locali a inter-
nazionali promuovendo il dia-
logo tra i popoli e l'integrazio-
ne dei cittadini di origine stra-
niera con solidarietà e rispetto
dei diritti umani e della salute.

Amababa - Ali per il Ruanda ODV e Parco
degli Angeli ETS organizzano una serata soli-
dale per sabato 24 Giugno presso il Parco
degli Angeli, in via dell’Infernaccio, 21 a
Cerveteri. La serata prevede il concerto della
“Back to 80s Band”, la cena a buffet, interven-
ti artistici dei ragazzi del Parco degli Angeli e
il sorteggio, tra gli ospiti convenuti, dei nume-
rosi omaggi degli amici che sostengono l’ini-
ziativa. Infatti ci saranno 3 estrazioni per asse-
gnare 15 donazioni ricevute. Niente è dovuto
per la partecipazione ai sorteggi. È richiesto
un contributo di solidarietà di 20 euro per gli
adulti, 5 euro per bambini dai 4 agli 11 anni,

gratis per i più piccoli. Necessaria la prenota-
zione presso i punti indicati nella locandina o
telefonica. Il ricavato della serata verrà utiliz-
zato per le attività del Parco degli Angeli e per
sostenere i progetti e le emergenze che sta
affrontando Ali per il Ruanda. Ringraziamo i
Comuni di Cerveteri e Ladispoli per il
Patrocinio dell’evento, gli amici che lo sosten-
gono e i volontari che ne garantiranno la
buona riuscita.

Vincenzo Vona, 
Presidente di “Amababa - Ali per il Ruanda”

Filippo Bellantone, 
Presidente di “Parco degli Angeli” 

Appuntamento il 24 giugno con la collaborazione 
della “Amababa - Ali per il Ruanda”
Serata solidale al Parco degli Angeli



Tutte le forze di opposizione tornano ad attaccare l’atteggiamento in Consiglio
“Ancora una volta incompetenza e arroganza
caratterizzano l’Amministrazione Grando”

laVocesabato 20 maggio 202310 • Ladispoli

“Con Avviso Pubblico Protocollo
N. 0015703/2023 del 28.03.2023
pubblicato nella Sezione
dell’Albo Pretorio del sito del
Comune di Ladispoli
l’Amministrazione Grando
comunicava ai cittadini l’avvio
della fase di consultazione per la
Procedura di Valutazione
Ambientale Strategica (VAS) del
piano: “Variante Generale al
Vigente Piano Regolatore adotta-
ta con D.C.C. n.15/2010 e
n.16/2010 a seguito esame osser-
vazioni, adeguamento al P.T.P.R.
e riduzione peso insediativo”. Da
quella data 45 giorni per presenta-
re osservazioni, osservazioni fon-
damentali per interrompere le
colate di cemento che stanno
inondando Ladispoli, per far capi-
re che ciò che manca sono i servi-
zi e che l’aumento (e non la ridu-
zione) dei residenti peggiorerà la
situazione, per tutelare in ogni
modo possibile le nostre aree pro-
tette, Torre Flavia e Riserva natu-
rale del Bosco di Palo, messi a
dura prova dall’inesistente atten-
zione di questa Amministrazione. 
Naturalmente ci siamo messi
all’opera, abbiamo studiato,

abbiamo scritto, abbiamo consul-
tato, non potevamo permettere lo
scempio che stanno promettendo
al nostro territorio. Ebbene, ecco
la sorpresa, o forse avremmo
dovuto aspettarcelo: ancora una
volta l’Amministrazione Grando
sembra non ver saputo fare il suo
lavoro, o forse ha semplicemente
pensato, con la sua solita arrogan-
za, che la Regione non facesse
caso ai suoi errori, ma non è anda-
ta così. Con ben due note, una
protocollata il 3 aprile 2023 e,
come se non bastasse, un’altra l’11
maggio 2023 la Regione ha bloc-

cato tutto, ha sostanzialmente
detto al Comune “nessuna con-
sultazione se non ci mandi i docu-
menti necessari”.
Naturalmente l’Amministrazione
si è ben guardata dall’informare
la cittadinanza facendo credere
che tutto stesse procedendo a
regola d’arte. Ennesima brutta
figura di questa maggioranza, che
intanto “fregandosene” comple-
tamente delle procedure continua
i suoi lavori di cementificazione
come se nulla fosse, che continua
a silenziare l’opposizione pensan-
do di poter perseguire progetti

senza fondamenta. È ora che
l’Amministrazione Grando capi-
sca che Ladispoli non è la sua pro-
prietà privata, che è di ogni singo-
lo cittadino che la vive e la rispet-
ta e soprattutto che ci sono delle
procedure e sarebbe ore di stu-
diarle e rispettarle”. Nota con-
giunta a firma di: PD Ladispoli -
Gruppo Consiliare e Circolo
“Luciano Colibazzi”, Ladispoli
Attiva, Governo Civico, Ladispoli
Cambia, Un Nuovo Inizio,
Sinistra Italiana Litorale Nord
“Mahasa Amini”, Collettivo
Adelante.

“Bilancio, la Giunta Grando
boccia emendamenti Pd 
su marciapiedi, viabilità,
disagio minorile, 
assistenza agli anziani”
“Nella seduta per il Bilancio 2023
il PD ha presentato emendamen-
ti per consentire al Comune di
finanziare il rifacimento di mar-
ciapiedi, il rifacimento delle stra-
di rurali e di periferia dissestate,
l’istituzione di un capitolo di
bilancio sul disagio minorile e
l’aumento delle ore di alcuni
Servizi Sociali per l’assistenza
domiciliare agli anziani. Gli
emendamenti erano compatibili
con la situazione finanziaria del
Comune ed avevano riportato il
parere tecnico favorevole dei
funzionari e dei Revisori dei
Conti, ma a quanto pare la mag-
gioranza del Sindaco ha ben altre
priorità. Eppure: - in sei anni
neanche un metro di marciapie-
de e la circolazione pedonale è
diventata rischiosa in quasi tutta
la città; - il disagio minorile,
aumentato durante la pandemia,
richiede interventi rapidi e mira-
ti, un progetto serio e tempestivo.
La prova arriva, ad esempio, dai

numerosi episodi di risse e
aggressioni tra giovanissimi che
caratterizzano da troppo tempo
il nostro territorio; - l’assistenza
domiciliare, non solo sanitaria
ma anche sociale, è di fondamen-
tale importanza. Patologie croni-
che, disabilità, fragilità, sono pre-
senti ormai in un over 65 su due.
Garantire a loro ed alle loro fami-
glie la possibilità di essere assisti-
ti in casa riducendo il ricorso a
strutture residenziali deve essere
un obiettivo di primaria attenzio-
ne, tuttavia l’emendamento con
il quale abbiamo richiesto di
incrementare il relativo capitolo
di spesa dal capitolo relativo alla
realizzazione “Summer Fest” e
“Spese per Manifestazioni turi-
stiche”, che possono invece repe-
rire fondi a livello regionale, è
stato anche questo bocciato. Da
Grando nessuna apertura alla
collaborazione istituzionale,
arroganza, chiusa gestione del
potere e nessuna priorità per gli
interessi dei cittadini”. Così in
una nota a firma del Partito
Democratico Ladispoli - Gruppo
Consiliare e Circolo “Luciano
Colibazzi”.

I Vigili del fuoco di Cerveteri sono intervenuti ieri notte, in via
Aldo Moro nella zona industriale di Ladispoli, per una Jaguar in
fiamme. L’incendio aveva cominciato a lambire un furgone adia-

cente. L’intervento degli uomini della 26a ha fermato il propagar-
si delle fiamme. Le cause del rogo sono in corso di accertamento.
Non si è registrato alcun ferito.

Auto in fiamme nella zona industriale
Sul posto i vigili del fuoco di Cerveteri

‘Sentieri letterari’ martedì
nella biblioteca comunale
L’amministrazione comunale informa che, presso la Biblioteca di
Ladispoli, si svolgerà il secondo appuntamento del progetto “Sentieri
Letterari, incontri di Bibliolettura interattiva”, organizzato insieme al
Sistema Bibliotecario Ceretano Sabatino, ed a cura di Dario Amadei ed
Elena Sbaraglia: In cammino con Stefano Benni, martedì 23 maggio
alle ore 15:45. Anche questa volta i partecipanti scopriranno la lettura
come strumento efficace per riscoprire un tempo per se stessi, per spe-
rimentare una crescita interiore costruttiva e un miglioramento della
propria vita: la bibliolettura interattiva si ispira infatti alla bibliotera-
pia, un’arte terapeutica diffusa in particolar modo nei paesi anglosas-
soni, e si propone di trovare nei libri dei messaggi da scoprire e svela-
re attraverso un dibattito attivo, continuo e stimolante, mettendo il
partecipante/lettore nelle condizioni di ricevere attivamente una
guida e un sostegno nell’interpretazione dei testi. Dario Amadei,
medico, divulgatore scientifico e scrittore, ed Elena Sbaraglia, psicolo-
ga del lavoro e operatrice culturale, hanno fondato Magic BlueRay e
da anni si occupano di medicina narrativa, svolgendo consulenze e
corsi. L’evento è libero e gratuito, è rivolto ad un pubblico maggiore di
14 anni ed è gradita la prenotazione ai contatti della Biblioteca.

Flavia Servizi cerca un farmacista collaboratore
Flavia Servizi comunica che è stata indet-
ta una selezione pubblica per titoli e
esame-colloquio, finalizzata alla forma-
zione di una graduatoria per l’assunzio-
ne di n.1 risorsa con qualifica di “farma-
cista collaboratore” Livello 1 CCNL
A.S.SO.FARM. con contratto di lavoro a
tempo indeterminato ed a tempo pieno.
La domanda di ammissione, dovrà esse-
re presentata entro il termine perentorio
del 08/06/2023. La domanda di ammis-
sione, redatta utilizzando il modello
disponibile sul sito www.flaviaservizi.it,
può essere presentata secondo una delle
seguenti modalità: A mezzo raccoman-
data con avviso di ricevimento indiriz-
zandola a Flavia Servizi s.r.l. sede legale

Viale Europa n° 20 00055 Ladispoli (RM).
A tal fine farà fede il timbro con la data
di spedizione dell’ufficio postale accet-
tante. Sulla busta di spedizione dovrà
essere riportata la seguente dicitura
“DOMANDA DI SELEZIONE FARMA-
CISTI COLLABORATORI”; A mezzo
Posta elettronica certificata (PEC),
inviando dal proprio indirizzo di PEC
personale, all’indirizzo info@pec.flavia-
servizi.it entro il suddetto termine. Non
sarà ritenuta valida la domanda inviata
da un indirizzo di posta elettronica non
certificata o se trasmessa da una casella
di posta elettronica certificata diversa
dalla propria. Si invita ad allegare al
messaggio di posta certificata la doman-

da debitamente sottoscritta comprensiva
dei relativi allegati e copia di un docu-
mento di identità valido in formato PDF.
Il messaggio dovrà riportare nell’oggetto
la seguente dicitura: “DOMANDA DI
SELEZIONE FARMACISTI COLLABO-
RATORI”. Si precisa che la validità della
trasmissione del messaggio di posta elet-
tronica certificata è attestata rispettiva-
mente dalla ricevuta di accettazione e
dalla ricevuta di avvenuta consegna for-
nite dal gestore di posta elettronica ai
sensi dell’art. 6 del D.P.R. 11 Febbraio
2005, n. 68. I candidati, le cui domande
risulteranno pervenute oltre il termine
indicato, saranno automaticamente
esclusi dalla selezione.



Sporcatore seriale “beccato”
con le fototrappole.
Multa da 1800 euro elevata
dalla Polizia Locale

Amministrative a Santa Marinella
PD primo partito con 1.211 preferenze
“Grande vittoria del Centrosinistra, battuto anche Fratelli d’Italia”
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Riceviamo e pubblichiamo:
“Alle elezioni amministrative
di Santa Marinella del 15 mag-
gio il successo del Partito
Democratico, all’interno della
coalizione di centrosinistra
guidata dal Sindaco Pietro
Tidei, conferma il trend positi-
vo nazionale e consolida il
peso a livello locale del partito
con tre consiglieri eletti,
Jacopo Iachini, Andrea
Amanati e Patrizia Ricci. Con
1.211 voti, otteniamo un risul-
tato che non raggiungevamo
da 10 anni: siamo il primo
Partito della coalizione e supe-
riamo nettamente FdI. Questo
risultato non è passato inos-
servato, soprattutto ai molti
che non ci hanno creduto né
appoggiato. Quello che già
oggi emerge chiaramente è
che quando si mettono in
campo candidature credibili, il
PD vince unito.  La squadra
dei nostri Consiglieri è pronta
e sarà compatta all’interno del
Consiglio Comunale a prose-
guire per i prossimi cinque
anni, sulla via già intrapresa
per aggiungere idee, maggiore
esperienza e competenza. La
qualità della nostra proposta
politica che ha sostenuto il
Sindaco Pietro Tidei è stata
premiata dai cittadini, che
hanno visto nel Partito
Democratico una rappresen-
tanza solida e concreta a cui
fare riferimento. Merito anche
di una campagna elettorale
ricca e viva, umile ed utile, che
strada per strada e casa per
casa ha trasmesso i nostri
valori democratici di inclusio-
ne. Ringraziamo tutti i candi-
dati “non eletti”, perché
hanno creduto fin dall’inizio
nel nostro progetto democrati-
co, portando alla nostra lista
un sostegno importante per
questa vittoria. Il nostro grup-
po sarà perciò aperto anche al
loro contributo e a quello di
tutti coloro che vorranno

impegnarsi attivamente con
noi. “Siamo il primo partito in
quasi tutti i capoluoghi al voto
- ha affermato la Segretaria del
Partito Democratico Elly
Schlein - Abbiamo vinto al
primo turno a Brescia e a
Teramo, due città rilevanti.
Anche Santa Marinella vince
al primo turno e batte Fdl. Il
Pd è in ottima salute. Siamo
molto soddisfatti dell’esito del
primo turno delle elezioni
amministrative, guardiamo
con grande ottimismo al
secondo turno. Ci rialziamo
con slancio, avanziamo.
L’appello che faccio ai volon-
tari e alla classe dirigente Dem
è di continuare a stare sui ter-
ritori per dare ascolto alle per-
sone, perché quell’ascolto con-
sente di dare risposte ai citta-
dini. Continuerò a girare nei
territori e non farò mancare
l’appoggio a ogni singolo can-
didato del centrosinistra”. La
vittoria a Santa Marinella del
Partito Democratico, con un
risultato nettamente superiore
a quello di Fratelli d’Italia,
permette così la riconferma al
primo turno del sindaco Tidei
e la possibilità di continuare a
portare avanti con ulteriore
vigore tutti i progetti già ini-
ziati nel corso del primo man-
dato. Saremo attenti in parti-
colare alle esigenze dei giova-

ni e delle donne, ma senza
alcuna distinzione daremo
risposte a tutti i cittadini su i
temi più importanti: ambiente,
diritti, cultura, turismo e svi-
luppo. Il Partito Democratico è
pronto ora a stare con più
forza sul territorio, anche e
soprattutto sul territorio di
Santa Severa, coinvolgendo
tutti i cittadini per dare, in
sinergia con
l’Amministrazione Tidei,
risposte concrete alle loro esi-
genze presenti e future. Per un
centrosinistra vincente serve
un Pd forte e radicato, di pros-
simità con famiglie e imprese,
capace di riconnettersi con le
persone, soprattutto quelle
più in difficoltà. Sarà questo
uno degli impegni che il
Partito Democratico porterà
avanti con determinazione,
forte del risultato e delle capa-
cità della nostra squadra nella
prossima Amministrazione
Comunale”. Così in una nota a
firma del Partito Democratico
Santa Marinella - Santa
Severa.

Renew Europe, Italia Viva 
e Azione Soddisfatti 
del risultato elettorale
“Renew Europe, Italia Viva e
Azione si presentava per la
prima volta al voto ammini-
strativo nella nostra città.

“Devo dire che il risultato
ottenuto è gratificante. Una
lista di 14 esordienti sulla
scena politica ha avuto la fidu-
cia del 5% dei cittadini. Un
dato che unito al contributo
delle altre quattro liste è stato
determinante per la vittoria.
Desideriamo ringraziare tutti i
candidati che si sono messi in
gioco. Donne e uomini con i
quali inzia oggi un percorso
politico importante, fatto di
impegno e determinazione.
Faremo la nostra parte in seno
alle istituzioni cittadine e
fuori. Un grazie a tutti coloro
che con passione si sono misu-
rati in questa campagna eletto-
rale. Chi ha vinto e chi ha
perso perchè l'impegno politi-
co è sempre una cosa buona
che va oltre gli schieramenti.
Grazie a tutti i cittadini che ci
hanno voluto accordare la loro
fiducia, non la deluderemo.
Adesso subito al lavoro al
fianco del Sindaco Tidei e di
tutta la squadra per portare
avanti quella continuità
amministrativa che abbiamo
garantito ai cittadini durante
la campagna elettorale. La
squadra di Renew Europe è
già al lavoro per affinare i con-
tributi da portare all'attenzio-
ne dell'assise comunale”. Così
il coordinamento di Renew
Europe Santa Marinella.

Aveva scambiato un angolo
della Zona industriale per la
propria discarica privata.
Non aveva però fatto i conti
con la Polizia locale il cittadi-
no indisciplinato che, ripreso
più volte (in diversi giorni di
più settimane) a insudiciare
il luogo pubblico, ora dovrà
sborsare 1800 euro. La con-
travvenzione elevata nei
suoi confronti è comunque
solo una delle 14 che sono
state comminate nel corso
del mese di maggio dagli
uomini coordinati dal
comandante Ivano Berti. In
tutti i casi, decisivo è stato il
servizio di foto trappole ad
incastrare le persone che si
sono rese responsabile di
abbandono di rifiuti, in
diverse zone della città.
Commenta il Sindaco
Ernesto Tedesco:
“Monitorare una città estesa
come Civitavecchia non è di
certo facile, ma attraverso
l'azione concertata della
macchina amministrativa,
delle forze dell’ordine e dei
suoi cittadini, anche attra-
verso le segnalazioni, si può
fare la differenza nella pro-
mozione di un ambiente
pulito e sostenibile. Grazie

quindi alla Polizia locale e
grazie agli Assessori e ai con-
siglieri della mia maggioran-
za che sono costantemente al
lavoro per implementare il
servizio di videosorveglian-
za sul territorio comunale”.
Aggiunge il Vicesindaco
Manuel Magliani:
“Finalmente non vediamo
solo le discariche abusive,
ma anche i frutti di un lavo-
ro di contrasto concreto
all’abbandono dei rifiuti. La
repressione di questo grave
fenomeno è importante, ma
non perdiamo di vista la pre-
venzione: per questo, al fian-
co del sempre crescente
numero di foto trappole pre-
senti sul vasto territorio
comunale, dobbiamo insiste-
re sulla cultura del riuso e
del riciclo laddove possibile.
Per tutto il resto, c’è
l’Ecocentro comunale al
quale tutti i cittadini possono
rivolgersi, anziché rischiare
multe o addirittura denunce
per comportamenti incivili.
L'area si trova in Via Alfio
Flores, 15 nella zona indu-
striale di Civitavecchia, ed è
aperta al pubblico dal lunedì
al sabato dalle ore 7:30 alle
ore 12:30”.

Arte e Cultura - Corso e mostra presso la sede dell’associazione in via Lesen
L’Iperrealismo approda al Conservatorio
CIVITAVECCHIA - Dodici lezioni, oltre venti ore di
paziente e certosino lavoro e anche chi non ha mai
toccato una matita ha sfornato il suo bel ritratto,
copia fedelissima dell’originale. È una magia che
solo l’iperrealismo e la “tecnica del quadretto” pos-
sono produrre. E tanti piccoli-grandi prodigi sono
stati realizzati durante il corso tenuto da Giancarlo
de Gennaro, noto e affermato artista iperrealista,
presso la sede dell’associazione “Il Conservatorio”,
in via Lesen, che, da sabato pomeriggio, ospiterà
anche l’esposizione di una cinquantina di lavori.
“L’iperrealismo - spiega de Gennaro - nasce negli Stati
Uniti negli anni Sessanta dall’esperienza della pop-art e
come rifiuto di alcune forme artistiche ormai antitetiche
alla tecnica. È la riproduzione assoluta e ossessiva di ogni
più minuto dettaglio. Lo scorcio o il particolare, apparen-
temente insignificanti, acquistano dignità e bellezza”. Il

corso appena concluso ha lavorato solo sul bianco
e nero, con l’approccio ai ferri del mestiere, cioè le
varie matite, poi ha avvicinato gli studenti alle sfu-
mature, quindi alle forme, alle singole parti di un
volto e, ultimo passo, al ritratto completo. In
mostra ce ne sono diversi, di personalità celebri e
di perfetti sconosciuti, ma tutti con una caratteristi-
ca: eccezionalmente uguali ai “modelli”.
L’inaugurazione è alle 18,30. A fare gli onori di
casa, oltre a de Gennaro, anche il presidente del
Conservatorio, Vittorio Sebastiani. “Tra i nostri
scopi fondativi - afferma - c’è la promozione della cul-
tura e dell’arte e questa forma espressiva tanto partico-
lare e incisiva ci ha subito colpito. Per questo abbiamo
ospitato con piacere questo corso e speriamo di ritrovare
tutti i vari artisti a settembre”. La mostra rimarrà
aperta anche domenica, con orario 17,30 - 20.



Giornata europea patologie eosinofile, 
Oggi incontro al Castello di Bracciano
Evento che vedrà la partecipazione, tra gli altri, di diversi specialisti
ed esperti internazionali, con l’obiettivo di approfondire
e provare a dare una risposta concreta alle esigenze dei pazienti
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L’esofagite eosinofila è una malat-
tia immuno-mediata cronica del-
l’esofago, che può insorgere sia in
età infantile che adulta e che si
manifesta più di frequente negli
uomini, occasionalmente negli
anziani. È probabilmente causata
da una risposta immunitaria agli
allergeni ambientali o agli antige-
ni alimentari in pazienti con
suscettibilità genetica. La patolo-
gia è caratterizzata da infiamma-
zione eosinofila dell’esofago, e
può causare disfagia, occlusione
da cibo e sintomi simili alla malat-
tia da reflusso gastroesofageo. E,
se non trattata, l’infiammazione
esofagea cronica può portare a
restringimento e stenosi dell’eso-
fago. Proprio per approfondire e
provare a dare una risposta con-
creta alle esigenze dei pazienti,
nell’ambito delle celebrazioni
della II edizione della “Giornata
europea dell’Esofagite eosinofila”,
ESEO Italia - Associazione di
famiglie contro l’esofagite e le
patologie gastrointestinali eosino-
file, ha organizzato per sabato 20
maggio, nella splendida cornice
del Castello Odescalchi di
Bracciano una Conferenza inter-
nazionale, coinvolgendo numero-

si e autorevoli specialisti.
Un’occasione per illustrare lo
stato dell’arte delle patologie eosi-
nofile, le loro diverse manifesta-
zioni, le prospettive future sui
trial di ricerca in corso, quelli con-
clusi ed in fase di commercializza-
zione. La presenza dei presidenti
delle Società Scientifiche ed i
numerosi patrocini (ISS, UNIA-
MO, ALTEMS, SIGE, SIAAIC,
AAIITO, SINGEM, SIGENP,
SIPPed, FEDERFARMA Roma)
non sono un sostegno formale ma
sono frutto di collaborazioni ope-
rative per migliorare la presa in
carico dei pazienti, la loro qualità
di vita e per limitare l’impatto eco-
nomico e sociale che questa pato-
logia comporta in chi ne è affetto e
per le loro famiglie. E sempre in
un’ottica di partecipazione e ricer-
ca di soluzioni operative per sva-
riate cogenze dei pazienti saranno
presenti stakeholder che con i loro
progetti hanno declinato operati-
vamente delle azioni a sostegno
dei pazienti. Ad esempio, chi ha
cercato di spiegare ai piccoli
ammalati attraverso un linguag-
gio a loro congeniale ciò che vivo-
no e la loro condizione; anche chi
ha cercato di stimolare soluzioni e

progettualità che nella loro condi-
visione possano semplificare ed
aiutare la complessità della vita
dei pazienti e delle loro famiglie. I
network internazionali coinvolti
sono una forza propulsiva che si è
organizzata per potenziare le
campagne di sensibilizzazione su
queste patologie a sostegno dei
pazienti e della comunità scientifi-
ca per ridurre il ritardo diagnosti-
co ed alimentare la conoscenza e
l’attenzione su queste patologie
alcune ancora rare altre neglette. Il
programma. La Conferenza del 20
maggio inizierà alle ore 16 con i
saluti istituzionali della Dr.ssa
Roberta Giodice (Presidente
ESEO Italia), del Prof. Claudio
Romano (Presidente SIGENP),
del Prof. Bruno Annibale
(Presidente SIGE), del Dr.
Lorenzo Cecchi (Presidente AAII-
TO) e del Prof. Mario Costantini
(Presidente SINGEM). A seguire,
la presentazione della Giornata
europea per l’EoE, con la presi-
dente Giodice in collegamento
con Mary Jo Strobel (Presidente
APFED - American Partnership
for Eosinophilic Disorders) e
Miriam Spinoza (Presidente
AEDESEO - Asociación Española

de Esofagitis Eosinofílica). Seguirà
l’approfondimento “Un ponte per
il futuro: collaborazioni interna-
zionali”, con una discussione tra il
Prof. Salvatore Oliva (European
Society for Paediatric
Gastroenterology Hepatology
and Nutrition, ESPGHAN -
Università di Roma La Sapienza)
e il Prof. Seema Aceves,
University of San Diego, Rady
Children’s Hospital, San Diego,
California (USA). Si passerà quin-
di al focus “Le patologie gastroin-
testinali eosino le due entità
distinte?”, con la Dr.ssa Francesca
Rea (Ospedale Pediatrico
Bambino Gesù Roma) che si sof-
fermerà sul tema “L’EoE a che
punto siamo?”, il Prof. Edoardo
Savarino (Università di Padova)
su “Le gastropatie eosino le: dia-
gnosi e cura” e il Prof. Nicola De
Bortoli, Università di Pisa su
“Prospettive future e studi in
corso”. Alle 17.15 ci si concentrerà
sul ruolo dell’immunologo: la
Prof.ssa Eleonora Nucera
(Università Cattolica A. Gemelli
Roma) farà il punto su “Il ruolo
dei panallergeni”, la Prof.ssa
Erminia Ridolo (Università di
Parma) su “Il ruolo dell’immuno-

logo”, mentre e la Dr.ssa
Francesca Racca e dr.ssa Gaia
Pellegatta (Humanitas di
Rozzano) interverrano su “La s da
del lavoro integrato”. Subito
dopo, focus sulla nutrizione con la
Dr.ssa Antonella Diamanti
(Ospedale Pediatrico Bambino
Gesù Roma), che parlerà della
“Dieta elementare e di esclusio-
ne”, e la Dr.ssa Giada Muscas
(Ospedale Pediatrico Meyer
Firenze) si concentrerà su “Una
nutrizione sana”. 
Sarà quindi il momento della
Tavola rotonda su bisogni e s�de
future per i pazienti. Per quanto
riguarda i progetti a sostegno dei
pazienti, la Dr.ssa Domenica
Taruscio (Istituto Superiore di
Sanità) approfondirà il tema “La

scienza partecipata” e la Dr.ssa
Giulia Angelino (Ospedale
Pediatrico Bambino Gesù Roma)
“L’apprendimento attraverso la
simulazione”. 
In merito poi all’accessibilità dei
farmaci, il Dr. Umberto
Pompili(Accademia Magistrale) si
soffermerà su “Le preparazioni
galeniche e le loro peculiarità”, il
Dr. Devis Moretti(SANOFI) su
“Le tempistiche delle varie fasi:
dalla sperimentazione alla com-
mercializzazione” e il Dr.
Giuseppe Isoni (Dr Falk Pharma)
su “Un gap da colmare: le diverse
realtà regionali”. Infine, la chiusu-
ra dei lavori, affidata al Presidente
di ESEO Italia, associazione pro-
motrice ed organizzatrice della
Conferenza, Roberta Giodice.





“L’Italia rischia di adottare poli-
tiche scorrette contro la comuni-
tà omosessuale”. Il primo mini-
stro del Canada, Justin
Trudeau, non ha risparmiato
critiche al governo italiano in
merito ai diritti Lgbtq, durante
l’incontro bilaterale con il presi-
dente del Consiglio, Giorgia
Meloni, a margine del vertice
del G7 in corso a Hiroshima, in
Giappone. Con un’uscita a sor-
presa, inattesa fino a pochi
minuti prima dell’incontro, il
premier canadese si è detto
“preoccupato da alcune delle
(posizioni) che l’Italia sta assu-
mendo in merito ai diritti della
comunità Lgbtq”. I media cana-
desi hanno ricordato con una
certa rilevanza che, lo scorso
marzo, attivisti per i diritti gay
hanno denunciato come “omo-
fobiche” le politiche e le posi-
zioni del governo italiano in
materia di famiglia e diritti
genitoriali. Non si è fatta atten-
dere la replica, ferma, decisa e,
secondo alcuni osservatori,
anche piuttosto stizzita di
Giorgia Meloni secondo cui
“l’esecutivo (italiano) rispetta le
indicazioni fornite dalla magi-
stratura, e la sua posizione non
è cambiata rispetto a quella dei
precedenti governi”. La polemi-
ca, nata a Hiroshima, è subito
approdata, quasi inevitabilmen-
te, in Italia dove il deputato
democratico e attivista per i

diritti della comunità Lgbtq,
Alessandro Zan, che aveva
redatto il disegno di legge poi
cassato dal Parlamento, ha scrit-
to su Twitter: “Meloni farebbe
bene a ricordare che al G7 non
c’è Orban, non c’è Duda, ci sono
i leader del mondo occidentale
dove i diritti sono patrimonio
comune. Quella fuori posto è
solo lei”. Il primo ministro
Meloni - ha riferito il sito del
governo canadese - ha risposto
a Trudeau che il suo governo sta
seguendo, per quanto riguarda i
diritti Lgbtq, le decisioni dei tri-

bunali e non si sta discostando
dalle precedenti amministrazio-
ni. “Da italiano e da europeo
sono sinceramente imbarazzato.
Siamo nel 2023, al G7, tra i gran-
di del mondo, e ancora dobbia-
mo essere richiamati per i diritti
negati alla comunità Lgbti+”, ha
scritto su Twitter il segretario di
Più Europa Riccardo Magi.
“Imbarazzato perché, rispetto al
Canada e a un premier liberale,
quale è Justin Trudeau, che nel
corso della sua amministrazione
ha legalizzato la cannabis,
l’Italia è il buco nero d’Europa

sui diritti. Imbarazzato per le
persone Lgbti+ che vivono in
Italia e per l’isolamento interna-
zionale a cui il governo Meloni
sta relegando il nostro Paese”,
ha aggiunto. “Perché stupirsi se
Trudeau nell’incontro con
Meloni si dice preoccupato per
le posizioni sui diritti Lgbt,
quando la destra ha affossato il
ddl Zan? Questo governo oscu-
rantista, che non riconosce i
diritti, danneggia l’immagine
dell’Italia ‘in tutto il globo ter-
racqueo”. Così, infine, Laura
Boldrini su Twitter.
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Sull’autonomia differenziata “il tempo
sta scadendo: si vuole mantenere lo
status quo o si dà ai territori la possibi-
lità di gestire direttamente le proprie
risorse dando un’impostazione diver-
sa allo Stato?”. Così ha parlato ieri il
presidente della Regione Lombardia,
Attilio Fontana, durante l’evento
Salute Direzione Nord al Palazzo delle
Stelline a Milano. “Ci sono manine
burocratiche che mandano in giro que-
sti documenti” ha aggiunto Fontana,
riferendosi allo studio pubblicato
pochi giorni fa sul sito del Senato, che
sollevava pesanti criticità sull’impo-
stazione della riforma, e poi quasi imme-
diatamente rimosso, a margine del suo
intervento. Fontana ha voluto intenzio-
nalmente soffermarsi sulle polemiche sca-
turite dalla pubblicazione “per errore”,
almeno stando a quanto rettificato da
Palazzo Madama, sui social della bozza
del documento critico sull’autonomia
redatto dall’ufficio studi del Servizio del
bilancio del Senato. “Dal centro – ha pro-
seguito il presidente lombardo – non c’è
la volontà di affrontare questo problema,
sono tutti convinti che si possa andare
avanti con la gestione ministeriale e cen-
tralistica del potere”. “C’è una parte che
cerca di mettere i bastoni tra le ruote” e
più che valutazioni concrete, secondo

Fontana, “sono solo tentativi da parte di
qualcuno che sta perdendo il suo potere
per impedire che il Paese si velocizzi, si
modernizzi. I retrogradi ci sono sempre”.
Sul tema è intervenuto nuovamente ieri
pure il ministro per le Autonomie,
Roberto Calderoli, rispondendo ai giorna-
listi prima dell’incontro informale orga-
nizzato dal presidente del Consiglio
regionale Michele Pais (che è anche il
coordinatore regionale della Lega)
sull’Autonomia differenziata e le sue
applicazioni nell’Isola. “La Sardegna ha
problemi particolari che vanno affrontati
con un piano strategico ad hoc”, ha detto
Calderoli. L’appuntamento, nel
Transatlantico del palazzo di via Roma a

Cagliari, è cominciato con un’ora di
ritardo sulla tabella di marcia. Il mini-
stro è arrivato accompagnato dal pre-
sidente Pais dopo una tappa a Villa
Devoto al suo arrivo nel capoluogo
sardo. Nella sede istituzionale della
presidenza della giunta, ha incontrato
per oltre mezz’ora il governatore
Christian Solinas che non lo ha poi
accompagnato all’incontro. “La spe-
cialità sarda deve trovare attuazione e
sviluppo come le altre regioni autono-
me - ha detto Calderoli -. E’ una spe-
cialità particolare sia sotto l’aspetto
delle competenze esclusive, che ricor-

dano quelle delle Regioni a statuto ordi-
nario, su un’autonomia impositiva molto
inferiore rispetto a quelle delle altre, sia
alla luce di problemi particolari che
vanno affrontati con un piano strategico
ad hoc sulla Sardegna”. Per il ministro,
“l’insularità è un punto di partenza, ma
dei principi generali se ne fa poco se non
si traducono in fatti concreti”. “Io oggi
porto delle risposte rispetto all’applica-
zione dell’autonomia differenziata e dei
fondi che sono reperibili - ha proseguito
Calderoli - in modo che questa insularità
trovi risposte non solo nei termini di ser-
vizi da erogare ma anche delle infrastrut-
ture da realizzare perché questa realtà sia
attrattiva per le imprese e per i cittadini”.

Pesante attacco del Governatore della Lombardia, Fontana, sui ritardi della riforma

Autonomia differenziata: “Il tempo è finito”
Calderoli dalla Sardegna: “Un piano per l’Isola ma il provvedimento è serio”

Il presidente di Forza Italia Silvio Berlusconi è stato dimesso ieri
mattina dall’ospedale San Raffaele di Milano dopo quarantacin-
que giorni di ricovero. Il Cavaliere era degente dal 5 aprile dopo
il trasferimento d’urgenza per curare una polmonite insorta nel
quadro di una leucemia mielomonocitica cronica. Nella struttu-
ra l’ex premier ha trascorso 12 giorni in terapia intensiva e i
restanti nel reparto ordinario del Padiglione Q. Al suo fianco,
dall’inizio della degenza, è rimasta la compagna Marta Fascina.
Giovedì sera, anche al fine di definire gli ultimi dettagli prima
della dimissione, Berlusconi aveva ricevuto la visita dei figli
Marina e Pier Silvio. Sabato 6 maggio scorso, Berlusconi era
apparso in un filmato registrato per la convention di Forza Italia
iniziata il giorno prima a Milano. Seduto a una scrivania, con
alle spalle le bandiere italiana ed europea, aveva esordito, con
voce un po’ affaticata: “Eccomi, sono qui per voi, in giacca e cra-
vatta dopo tanti giorni”. “Silvio Berlusconi è stato dimesso dal-
l’ospedale San Raffaele di Milano. Una bella notizia. Forza
Silvio. Ti aspettiamo sul campo per combattere insieme tante
battaglie”, ha scritto su Twitter, da Hiroshima dove partecipa al
G7, il presidente del Consiglio Giorgia Meloni. Oltre ai familia-
ri, sono stati tanti gli esponenti politici ad aver fatto visita all’ex
premier nel corso di questo mese e mezzo di degenza. Il premier
Meloni aveva raggiunto l’ospedale San Raffaele di Milano il 14
maggio scorso. L’incontro si era protratto per oltre un’ora. Il pre-
sidente del Consiglio aveva riferito di aver trovato Berlusconi
“di ottimo umore e in rapida ripresa” e aveva dichiarato che,
“nonostante il ricovero, lavorava incessantemente sui principali
dossier”.

Berlusconi dimesso 
dal San Raffaele
Il ricovero protratto
per un mese e mezzo

Trudeau contro Meloni sui diritti Lgbtq+
Il premier: “Coerenti con gli altri governi”



Un sopralluogo nello scalo di Mitiga è già stato effettuato: persistono difficoltà tecniche
Italia-Libia, presto i nuovi voli diretti?
Tripoli insiste ma l’Enac è prudente

“La stabilizzazione e la pace in
Europa non passa attraverso l’ade-
sione dell’Ucraina alla Nato”. L’ha
affermato il portavoce del ministero
degli Esteri cinese, Wang Wenbin,
nella quotidiana conferenza stampa
a Pechino, rispondendo a una
domanda su un’intervista all’ex
segretario di Stato Usa Henry
Kissinger, personalità americana
particolarmente apprezzata in Cina,
nella quale quest’ultimo sosteneva
che un eventuale ingresso di Kiev
nell’alleaza sarebbe anche nell’inte-
resse di Mosca perché impedirebbe
un eventuale “avventurismo” ucrai-
no. “Nella situazione attuale, tutte le
parti dovrebbero mantenere la
calma e la moderazione, evitare di
intraprendere azioni che possano
amplificare e complicare la crisi,
costruire un’architettura di sicurez-
za europea equilibrata, efficace e
sostenibile attraverso il dialogo e la
consultazione e trovare veramente
una soluzione che favorisca una sta-
bilità a lungo termine in Europa”, ha
detto Wang. “La sicurezza di quella
regione non si può garantire raffor-
zando o addirittura espandendo i
blocchi militari, né può avvenire a
scapito della sicurezza di altri paesi.
Ci auguriamo che tutte le parti ade-
riscano a un concetto di sicurezza
comune, globale, cooperativa e
sostenibile, costruendo un’architet-
tura di sicurezza equilibrata ed effi-
cace attraverso il dialogo e la consul-

tazione sulla base del rispetto delle
reciproche legittime preoccupazioni
di sicurezza, in modo da raggiunge-
re pace e stabilità a lungo termine in
Europa”, ha continuato il portavoce
cinese. Wang ha anche ricordato
l’incontro tra il presidente ucraino
Volodymyr Zelensky e l’inviato spe-
ciale cinese per le questioni euroa-
siatiche Li Hui. “Non esiste una
panacea per risolvere la crisi: tutte le
parti devono partire da se stesse,
accumulare fiducia reciproca e crea-
re le condizioni per porre fine alla
guerra e ai colloqui di pace”, ha

segnalato un comunicato del mini-
stero degli Esteri diffuso dopo l’in-
contro. “La Cina – si legge – è dispo-
sta a promuovere nella comunità
internazionale uno sforzo affinché
formi un massimo comune denomi-
natore per la risoluzione della crisi
ucraina e ad adoperarsi per fermare
la guerra, cessare il fuoco e riportare
la pace il prima possibile. La Cina ha
svolto un ruolo costruttivo nell’al-
leggerire la situazione umanitaria in
Ucraina a suo modo e continuerà a
fornire assistenza nell’ambito delle
sue capacità”.

Ucraina, la Cina mediatrice severa:
“No all’ipotesi di adesione alla Nato”

L’Associazione italiani rimpa-
triati dalla Libia (Airl) ha
dichiarato il proprio sostegno
al costante impegno dell’am-
basciata d’Italia a Tripoli per
trovare una soluzione che
porti alla riapertura dei voli
diretti tra Italia e Libia.
Un’opzione che, oltre ai van-
taggi pratici, assume anche un
valore strategico e simbolico
della vicinanza culturale e del-
l’amicizia storica tra i due
Paesi. Così la presidente di
Airl, Francesca Prina Ricotti,
ha commentato con “Agenzia
Nova” la recente visita di
esperti della sicurezza
dell’Ente nazionale per l’avia-
zione civile (Enac) all’aeropor-
to internazionale di Mitiga,
nella capitale libica Tripoli,
allo scopo di verificare la con-
formità dello scalo ai requisiti
europei che devono essere
soddisfatti per garantire la
ripresa del traffico aereo. La
missione si è inserita nel qua-
dro del coordinamento tra le
parti libiche e italiane teso a
consentire alle compagnie libi-
che di sorvolare lo spazio
aereo italiano. Gli specialisti
italiani hanno valutato, nello
specifico, aspetti “tecnici e le
procedure di sicurezza” nella
gestione del traffico aereo e
all’interno della sala passeg-
geri e di altre strutture dello
scalo, dopo averne discusso
con il direttore generale del-
l’aeroporto, i capi delle agen-
zie di sicurezza aeroportuale,
e i gestori degli aeroporti e dei
dipartimenti dell’aviazione
civile. Lo scalo aereo di Mitiga
è attualmente l’unico attivo
nella capitale libica. Tuttavia,
secondo quanto appreso da
“Agenzia Nova” da fonti libi-
che, le autorità nordafricane
vorrebbero utilizzare l’aero-
porto internazionale a sud di
Tripoli, in fase di ricostruzio-
ne da parte del consorzio ita-
liano “Aeneas”, per la gran
parte del traffico internaziona-
le (circa il 70 per cento di quel-
lo sulla capitale) dedicando a
Mitiga solo voli a breve per-
correnza, delle delegazioni
estere, i voli di Stato, nonché i
voli charter verso gli aeroporti
privati che servono i principa-
li siti estrattivi di idrocarburi.
Il tema della riapertura dei
voli diretti Libia-Italia costi-
tuisce un interesse comune
prioritario, già affrontato nel-
l’incontro tra il primo ministro
del governo di unità nazionale
(Gun), Abdulhamid Dabaiba,
e il presidente del Consiglio,
Giorgia Meloni, a Tripoli. Vi
sono, tuttavia, diverse difficol-
tà alla realizzazione di colle-
gamenti diretti tra Italia e
Libia. Il primo ostacolo è il
Notam (avviso agli aviatori)
italiano del 2018, che impedi-

sce sorvoli dello spazio aereo
libico e voli diretti tra Italia e
Libia per motivi di sicurezza,
deciso dal ministero
dell’Interno e applicato da
Enac in maniera paragonabile
ad altri Paesi europei e occi-
dentali. Non è escluso che la
delegazione dell’aviazione
civile italiana possa per proce-

dere, con opportuno dialogo
con la controparte libica, a un
completamento del piano
sicurezza che possa permette-
re il ritiro del Notam. A questa
problematica si aggiunge
anche il divieto europeo di
atterraggio e sorvolo alle com-
pagnie aeree libiche per moti-
vi di sicurezza, imposto nel

2014 e ribadito nel gennaio
2022 dalle autorità europee.
Eppure, da un punto di vista
economico, la rotta Italia-Libia
potrebbe rivelarsi molto red-
ditizia, considerata l’alta
richiesta di voli diretti verso
l’Europa che per ora transita-
no via Tunisi, Istanbul e da
ultimo Malta.

Hakamada Iwao, giapponese
ormai quasi novantenne, ha
trascorso 45 anni nel braccio
della morte, perlopiù in isola-
mento. Amnesty International
segue la sua vicenda da decen-
ni, perché Hakamada non solo
è stato il prigioniero che ha
trascorso più tempo al mondo
in un braccio della morte, ma
anche perché la sua è la con-
danna di un innocente. Nel
1968 Hakamada è stato giudi-
cato colpevole dell’omicidio
del suo datore di lavoro, della
moglie e dei loro due figli. Per
i decenni successivi, ha lottato
per dimostrare che la sua con-
fessione di colpevolezza era
stata estorta dopo interminabi-
li interrogatori gestiti con
costanti pestaggi e intimida-

zioni. Dopo alterne vicende
giudiziarie, uscito dal braccio
della morte nel 2014, finalmen-
te nelle ultime settimane l’Alta
Corte di Tokio ha ammesso
che ha diritto a un nuovo pro-
cesso. “Proprio quando la
Dichiarazione universale dei
diritti umani compie 75 anni,
la notizia della revisione del
processo di Hakamada apre
alla speranza di un lieto fine
per questa storia lunga quasi
mezzo secolo. Un lieto fine che
è frutto anche dell’impegno
incessante di Amnesty
International contro la pena di
morte e altre violazioni dei
diritti umani”, si legge in una
nota. Per sostenere ogni giorno
questo impegno, fondamenta-
le è stato il supporto di chi
negli anni ha donato all’orga-
nizzazione il suo 5×1000. “Per
molti anni, attraverso il 5×1000
in favore di Amnesty
International Italia, abbiamo
finanziato iniziative, mobilita-
zioni, appelli ed eventi in favo-
re di Hakamada Iwao. Anche
grazie alle tante persone che
hanno deciso di sostenerci in
questo modo, finalmente ce
l’abbiamo fatta”, dichiara
Riccardo Noury, portavoce di
Amnesty International Italia.
Proprio ieri l’organizzazione
ha pubblicato il Rapporto
annuale sulla pena di morte
nel mondo. Dall’analisi di
Amnesty International, emer-
ge come il numero delle esecu-
zioni registrate nel 2022 sia il
più alto da cinque anni. ”Non
si può mai accettare – spiega
Noury – che lo Stato uccida
per mostrare che non si deve
uccidere. Ma quando a rischia-
re l’esecuzione è un innocente
o addirittura viene messo a
morte un innocente, è ancora
più inaccettabile. Hakamada
Iwao per ora è salvo. La vita di
tante persone, condannate alla
pena capitale per reati che non
hanno commesso, è ancora in
pericolo: come quella dello
scienziato Ahmadreza Djajali,
che da sette anni rischia l’im-
piccagione per ciò che non ha
mai fatto: la spia”.
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Hakamada Iwao, detenuto in Giappone:
novantenne, avrà un nuovo processo

Condannato a morte, 
è innocente



Più ricavi, meno
costi e personale:
le grandi banche
triplicano gli utili

Secondo l’ultima indagine di NielsenIQ gli italiani comprano meno, ma anche meglio

Spesa più spesso e carrelli più vuoti
Così l’inflazione cambia le abitudini

Il prodotto interno lordo di maggio mostra
una lievissima diminuzione (-0,2 per cento)
rispetto ad aprile, ma resiste su una crescita
dell’1,5 per cento su base annua. E’ la stima
dell’Ufficio Studi Confcommercio nell’ulti-
mo studio sulla congiuntura mensile. Che,
inevitabilmente, presenta un focus pure sul
carovita: dopo il rimbalzo di aprile - si legge
infatti nel documento - l’inflazione è attesa
tornare sul percorso di progressivo rientro.
“Per il mese in corso la nostra stima è di un
aumento dello 0,5 per cento congiunturale e
di una crescita del 7,8 per cento nel confron-
to annuo. L’andamento degli ultimi mesi,
meno favorevole rispetto alle attese, conti-
nua a riflettere le turbolenze che ancora

attraversano il mercato degli energetici e il
progressivo trasferimento alla fase finale
delle tensioni che si erano accumulate nei
mesi precedenti”. I primi segnali di un ral-
lentamento dell’inflazione di fondo, secon-
do Confcommercio, portano ad ipotizzare
un consolidamento della tendenza al rien-
tro, che dovrebbe portare in autunno a tassi
di crescita dei prezzi al consumo più prossi-
mi agli obiettivi della politica monetaria.
Non mancano, comunque, le incognite sul-
l’andamento di alcune voci di spesa, che
rientrano nell’insieme dei consumi obbliga-
ti, meno comprimibili rispetto agli energeti-
ci. Anche questo potrebbe contribuire a
limitare le possibilità di spesa delle famiglie.

Confcommercio spiega che, dopo un primo
trimestre positivo, con una crescita superio-
re alle attese, l’economia italiana si avvia a
superare l’1 per cento per l’anno in corso.
Gli elementi di fragilità riguardano, oggi,
l’incertezza derivante dallo scenario inter-
nazionale e da una pericolosa lentezza nel
rientro delle dinamiche inflazionistiche.
Anche a marzo il mercato del lavoro ha con-
fermato una buona tenuta. La progressiva
crescita dell’occupazione, attualmente al di
sopra di 200mila unità rispetto ai livelli
della prima parte del 2019, continua a soste-
nere la capacità di spesa delle famiglie
nonostante l’erosione determinata dall’ele-
vata inflazione sui redditi e sui risparmi.

Confcommercio vede un rallentamento dei rincari anche se parla ancora di “incertezza”

“Il carovita ha iniziato a rallentare”

Dopo mesi di tensioni sul ver-
sante dei prezzi, si registrano i
primi segnali di rallentamento
dell’inflazione in Italia.
Persiste, tuttavia, uno scenario
di contrazione dei volumi nel
breve periodo (gennaio-aprile
2023), anche se nel lungo perio-
do (2017-2022) gli stessi volumi
sono cresciuti di 8 punti.
Tradotto nel linguaggio di tutti
i giorni: gli italiani fanno la
spesa più spesso ma arrivano
alla cassa con il carrello più
scarico. È quanto emerge dal-
l’analisi di NiQ (NielsenIQ)
presentata a Santa Margherita
di Pula, in provincia di
Cagliari, in occasione de
Linkontro, il convegno annua-
le sui consumi e sulle abitudini
degli italiani. Nel dettaglio, nel
primo quadrimestre del 2023 si
è registrata una contrazione
dei volumi dei beni di largo
consumo pari al 3,9 per cento,
con un incremento a valore del
10,5 per cento. Con un indice
di inflazione pari al 14,4 per
cento, le vendite dei prodotti
del largo consumo confeziona-
to hanno mostrato dall’inizio
dell’anno a fine aprile un trend
positivo del 9,9 per cento, in
aumento rispetto al 6,6 per
cento del 2022. La variazione
reale dei prezzi è del -0,4 per
cento nel mix del carrello della
spesa. “Il peggio è alle spalle”,
ha osservato in conferenza
stampa Romolo De Camillis,
direttore retail NiQ Italia. “La
flessione dei volumi più signi-
ficativa si è verificata a gennaio
(-6 per cento), a febbraio abbia-
mo visto un -4,8 per cento, a
marzi -4,7 e infine il -1,4% ad
aprile” Il 2023 non sembra poi
riservare brutte sorprese: “Per
la seconda metà dell’anno è
atteso un proseguimento della
discesa dei prezzi”, ha spiegato
De Camillis. “Si tratta di capire
l’entità ma prevediamo un pro-

seguimento della discesa nella
seconda parte dell’anno”. E’
probabile, ha poi aggiunto,
“che anche quando i prezzi tor-
neranno ai livelli fisiologici, la
ripresa dei volumi tarderà a
ripartire”. Intanto sono cam-
biate anche le abitudini degli
italiani. A iniziare dal modo in
cui fanno spesa: più di frequen-
te ma con i carrelli più scarichi.
Secondo l’analisi di NielsenIQ,
il consumatore ha aumentato
la frequenza dell’acquisto del
+3,7 per cento, ma ha ridotto
del 7,4 per cento il numero dei

prodotti nel carrello.
“Torniamo a fare quello che ci
hanno insegnato le nostre
nonne. Spesa quotidiana per
limitare il superfluo”, ha com-
mentato De Camillis. “Si tratta
di una buona notizia in quanto
la frequenza dell’acquisto è
associato a una fidelizzazione
del cliente verso il negozio”. E
il fenomeno non è solo italiano:
il trend è più marcato in
Spagna dove la frequenza d’ac-
quisto è del +6,8 per cento con-
tro il -10,3 per cento dei prodot-
ti nel carrello. Segue il Regno

Unito, rispettivamente con il
+6,5 e il -8,1 per cento; poi la
Francia (+6,6 e -8,1 per cento) e
la Germania (+45 e – 9,2 per
cento). Sempre in tema di
risparmi, gli italiani non sono
disposti a tagliare le spese per i
loro pets. L’analisi ha rilevato
che tutte le aree merceologiche
hanno registrato il segno meno
in fatto di volumi, tuttavia non
tutti i prodotti reagiscono allo
stesso modo ai prezzi. I beni
destinati gli animali domestici
sono quelli con un valore mag-
giore (20,6 milioni di euro) e
con una riduzione del volume
di appena l’1,6 per cento. Dal
lato opposto, gli italiani sono
disposti a risparmiare sui pro-
dotti per la cura della casa o
della persona (rispettivamente
del – 5,5 e – 5,2 per cento).
Infine, il ritorno alle vecchie
mode: nonostante l’inflazione e
le ‘nuove’ abitudini innescate
dalla pandemia da Covid, in
Italia i consumi fuori casa
hanno mostrato un incremento
del 15,8 per cento.

Le grandi banche italiane
(Intesa Sanpaolo, UniCredit,
Banco Bpm, Bper e Banca Mps)
hanno registrato un utile netto
aggregato di 4,8 miliardi di euro
nel primo trimestre 2023, circa
tre volte superiore rispetto al
primo trimestre 2022, o in
aumento del 51 per cento su
base annua esclusi gli accanto-
namenti per la Russia nel Q1
2022. Il calcolo è stato effettuato
in un report redatto da Dbrs
Morningstar. “I risultati del
primo trimestre 2023 hanno
beneficiato di maggiori ricavi,

controllo dei costi e minori
spese del credito”, ha affermato
Andrea Costanzo, vicepresiden-
te del team Dbrs Morningstar
Global Financial Institutions.
Nel primo trimestre del 2023, in
particolare, i ricavi totali sono
aumentati del 16 per cento su
base annua, guidati da un mag-
giore Nii, corrispondente alla
differenza tra i ricavi generati
da attività fruttifere e il costo del
servizio alle passività bancarie
(aumentato del 56 per cento su
base annua e del 3 per cento su
base trimestrale) in parte com-
pensato da minori commissioni
nette e altri proventi. Anche i
ricavi totali sono aumentati del
3 per cento trimestre su trime-
stre. I ricavi core (Nii e commis-
sioni nette) sono invece cresciu-
ti del 26 per cento su base annua
nel primo trimestre del 2023 e
del 4 per cento su base trime-
strale. “Dopo i recenti forti
aumenti, prevediamo che il Nii
si stabilizzi gradualmente nei
prossimi trimestri, riflettendo la
nostra opinione che la pressione
sui costi di finanziamento
aumenterà probabilmente e che
la concessione di nuovi prestiti
rallenterà a causa dei tassi di
interesse più elevati e dell’ina-
sprimento degli standard credi-
tizi - ha aggiunto Costanzo -. A
nostro avviso, i maggiori profit-
ti operativi costruiti sugli
aumenti del Nii consentiranno
alle banche con maggiore flessi-
bilità di accumulare riserve più
elevate”. I costi operativi sono
aumentati dell’1 per cento su
base annua nel primo trimestre
del 2023, ma sono diminuiti del
14 per cento su base trimestrale,
riflettendo i benefici derivanti
dalle continue misure di otti-
mizzazione dei costi che com-
pensano l’impatto negativo
dovuto all’elevata inflazione. Il
cost/income medio si è attestato
intorno al 47 per cento nel trime-
stre, in calo di oltre 8 punti per-
centuali rispetto al Q1 2022.
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Il match è fissato per il prossimo 31 maggio. “Istruzioni per l’uso” riportate dall’As Roma
Finale di Europa League Roma-Siviglia
Ecco le modalità di vendita dei biglietti

Il Centro Sportivo Italiano si stringe intorno alle
popolazioni colpite in questi giorni dal maltempo
e dalle alluvioni, che hanno messo in ginocchio
vaste zone dell’Emilia-Romagna e delle Marche,
causando vittime e ingenti danni. Lo fa attivando
una raccolta fondi. Dalle società sportive, fino a
poco tempo fa attive in questi luoghi, arrivano con-
tinue segnalazioni di danneggiamenti a impianti
sportivi ed attrezzature. Per fronteggiare questa
emergenza continua e come espressione concreta
dello spirito solidale e della capacità di resilienza di
cui è capace l’Associazione, il CSI ha aperto un
conto corrente dedicato al sostegno del mondo
sportivo delle comunità colpite. Tutte le realtà CSI,
i singoli iscritti, o chiunque voglia donare un con-

tributo, possono manifestare la propria vicinanza,
effettuando un bonifico al conto corrente dedicato
del Centro Sportivo Italiano, presso la Banca
Popolare di Milano, al seguente IBAN: IT 81 C
05034 03265 000000000658 specificano come causa-
le: CSI Emergenza Alluvione. Avviando tale rac-
colta fondi per favorire la ripresa delle società spor-
tive nei territori colpiti, la Presidenza nazionale del
Centro Sportivo Italiano ha deciso - in stretta colla-
borazione coi referenti provinciali e regionali dei
Comitati territoriali delle zone interessate - di rea-
lizzare un censimento delle società sportive con i
danni maggiori, destinando i fondi raccolti al ripri-
stino delle attrezzature, dei materiali e degli
impianti sportivi.

Attivato dalla Presidenza nazionale dell’Associazione un conto corrente per le donazioni
Dal CSI un aiuto concreto per gli alluvionati

Roma-Siviglia in finale di
Europa League. A battersi alla
‘Puskas Arena’ di Budapest,
in Ungheria, saranno quindi
le squadre di José Mourinho e
Jose Luis Mendilibar. Il match
è fissato per il prossimo 31
maggio. Queste le info utili
per tentare di prenotare, e suc-
cessivamente acquistare, un
biglietto della finale, riportate
dall’As Roma.
Informazioni Generali- Il
primo step sarà la prenotazio-
ne di un codice di accesso, che
permetterà in un secondo
momento di finalizzare l’ac-
quisto tramite il portale di
vendita gestito dalla Uefa.
Ogni codice di accesso con-
sentirà l’acquisto di un solo
biglietto. La Società monitore-
rà questa procedura, nell’otti-
ca di reprimere eventuali
comportamenti non corretti e
rispettare la passione di tutti
coloro che questo sogno lo
vogliono davvero vivere.
Quando e come prenotare i
codici di accesso - La fase di
prenotazione dei codici è scat-
tata alle 9 di ieri venerdì 19
maggio e si concluderà alle
ore 13:00 di sabato 20 maggio.
In fase di prenotazione sarà
possibile selezionare la cate-
goria di posto che si vorrà
acquistare. Il settore visualiz-
zato sulla mappa è puramente
indicativo: il posto effettivo
sarà assegnato dalla Uefa al
termine del processo di asse-
gnazione dei posti. Potrà esse-
re prenotato esclusivamente
un codice di accesso per sin-
gola operazione e fino a un
totale di due codici per singo-
lo account MYASR. Ogni
codice darà diritto all’acquisto
di un solo biglietto valido per
la categoria di prezzo prescel-
ta. Il codice di accesso sarà
inviato all’indirizzo e-mail
collegato all’account MYASR.
Una volta ottenuto il codice di

accesso, il biglietto potrà esse-
re comprato sul portale Uefa a
partire dalle ore 13:00 di saba-
to 20 maggio, fino alle ore
13:00 di mercoledì 24 maggio.
I biglietti saranno distribuiti in
modalità digitale dalla Uefa
tramite l’apposita App “Uefa
Mobile tickets” entro la serata
di venerdì 26 maggio. I dati
anagrafici dei titolari di
biglietti (nome, cognome, data
di nascita, nazionalità, nume-
ro di telefono e di documento)
dovranno essere obbligatoria-
mente comunicati alla Uefa
direttamente tramite la App,

che consentirà poi di attivare
il titolo di accesso ed entrare
allo Stadio.
Prelazione per sette ore - La
prelazione, riservata ai titolari
di abbonamento nominativo
Serie A 22/23 fino a esauri-
mento dei posti disponibili
per singola categoria assegna-
ti a questa fase, scattata alle
ore 9:00 di venerdì 19 maggio
è terminata alle 16. Una volta
effettuato l’accesso al proprio
account MYASR, sarà suffi-
ciente effettuare il login inse-
rendo negli appositi campi il
codice PNR dell’abbonamento

2022/23 e la propria data di
nascita. Sarà consentita la pre-
notazione di un codice per sin-
gola operazione e fino a un
totale massimo di 2 codici per
singolo account MYASR. I
codici prenotati in questa fase
saranno inviati via mail agli
abbonati entro le ore 13:00 di
sabato 20 maggio.
Prenotazione libera - Questa
fase partita alle ore 17:00 di
venerdì 19 maggio si conclu-
derà alle ore 13:00 di sabato 20
maggio fino a esaurimento dei
posti disponibili per singola
categoria assegnati a questa

fase. Potranno partecipare
anche gli Abbonati Serie A,
Coppe e tutti i tifosi che non
fossero riusciti ad assicurarsi
la prenotazione in Fase 1. Il
relativo link di acquisto per
questa specifica fase sarà pub-
blicato alle ore 17:00, pertanto
si sconsiglia di collegarsi in
anticipo sul link di Fase 1
dedicato agli abbonati. In tal
caso, il sistema di gestione
coda virtuale non sarà in
grado di reindirizzare al pro-
cesso di prenotazione libera e
la posizione acquisita sarà
dunque non valida ai fini della
nuova apertura. In questa
fase, sarà sufficiente effettuare
l’accesso al proprio account
MYASR e accedere al processo
di prenotazione web selezio-
nando la categoria di prezzo
prescelta. Sarà consentita la
prenotazione di un codice per
singola operazione e fino ad
un totale massimo di 2 per sin-
golo account MYASR. I codici
prenotati in questa fase saran-
no inviati via mail ai richie-
denti entro le ore 13:00 di
domenica 21 maggio.
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Conference: malore
per un tifoso viola, un
altro è stato ferito
da un petardo

Brutta serata per due tifosi
della Fiorentina allo St.
Jakob-Park di Basilea. Un
supporter viola è finito
all’ospedale per un petardo
che gli è esploso in mano
nel settore ospiti poco
prima dell’inizio della partita.
Nel corso del secondo
tempo supplementare, poi.
la partita è stata sospesa per
otto minuti a causa del
malore di un tifoso della
Fiorentina che è stato pron-
tamente soccorso. 

in Breve

Inter-Manchester City in
Champions League, Roma-
Siviglia in Europa League,
Fiorentina-West Ham in
Conference League: tre italia-
no approdano nelle finali
delle Coppe europee. Non
accadeva dalla stagione 1993-
94, quando il Milan arrivò in
finale di Coppa dei Campioni
contro il Barcellona, Inter in
finale di Coppa Uefa contro il
Salisburgo e Parma in finale di

Coppa delle Coppe contro
l’Arsenal. Trionfarono Milan e
Inter, ma il Parma fu sconfitto.
L’unica tripletta europea delle
italiane risale al 1989/90
quando il Milan vinse la
Coppa dei Campioni, la Juve
la Coppa Uefa e la Sampdoria
la Coppa delle Coppe. Tre
finaliste italiane anche nel
1988-89 (Milan in finale di
Coppa dei Campioni contro
Steaua Bucarest, Napoli in

finale di Coppa Uefa contro lo
Stoccarda e Sampdoria in fina-
le di Coppa delle Coppe, l’uni-
ca sconfitta contro il
Barcellona) e nella stagione
1992-93 (Milan in finale di
Coppa dei Campioni contro il
Marsiglia, Juventus in finale
di Coppa Uefa contro il
Borussia Dortmund e Parma
in finale di Coppa delle Coppe
contro l’Anversa. Trionfarono
Juve e Parma, il Milan no).

Calcio: 3 italiane
nelle euro-finali,
nel ‘90 l’unica tripletta



E arriva la multa per il Città di Cerveteri,
300 euro comminati dal comitato regio-
nale perché i sostenitori verdeazzurri
avrebbero intonato cori razzisti nei con-
fronti di un giocatore di colore del
Ladispoli, Perez, lo stesso che domenica
scorsa ha segnato il gol che ha decretato
di fatto la salvezza e relativa permanen-
za del Ladispoli in Eccellenza, a discapi-
to del Cerveteri che invece sarò costretto
ad un passo indietro in Promozione. Ma
dalla società verdeazzurra vogliono
vederci chiaro e non intendono lasciare
spazio a dubbi: “Le intonazioni dei
“buu”, però, da quanto è possibile senti-
re dalle registrazione di un tv locale, pre-
sente allo stadio Angelo Sale di Ladispoli
in occasione di questo pesantissimo
derby - si legge in una nota della società
- non sarebbero rivolti al calciatore in
questione, ma all’intera squadra del
Ladispoli, al momento dell’esecuzione
del contropiede nei pressi del settore dei
tifosi ospiti. Cori goliardici, che probabil-
mente sono stati uditi unilateralmente -
prosegue la nota - che non conterrebbero
la benché minima discriminazione, ma
con la sola funzione di scoraggiare le
azioni del Ladispoli. I tifosi verdeazzur-
ri, soprattutto le famiglie presenti non ci
stanno - conclude - poiché se fossero stati

intonati cori pesanti sarebbero interve-
nuti loro stessi per interromperli”.

Immediata la replica
di Sabrina Fioravanti

Ma la nota del Città di Cerveteri non è
piaciuta alla presidente onoraria
dell’Academy Ladispoli Sabrina
Fioravanti che sui social ha scritto: “A
nome dell’intera comunità di Ladispoli,
del club calcistico che rappresento e
soprattutto, a nome del nostro tesserato
Angel Perez, esprimo sconcerto, timore e
pure ribrezzo nel momento in cui prendo

atto che, un presidente di un club (Città di
Cerveteri), probabilmente in un momento
di stato confusionale suo personale,
difende gli autori dei cori razzisti, nei
confronti del malcapitato Angel Perez. Il
presidente del Città di Cerveteri si ricordi
che, tutto ciò è avvenuto al cospetto di
oltre 1000 testimoni/spettatori, compresi
due giudici di campi, una terna arbitrale
che, infatti ha sanzionato i verde azzurri
per ciò che, solo il presidente del Città di
Cerveteri, a questo punto non ha sentito,
o, e mi auguro fortemente di no (sarebbe
gravissimo), fa finta di non aver sentito”.

Ma l’audio di una tv locale smentirebbe il referto del Comitato
Cori razzisti, multato il Cerveteri
La società: “Erano diretti alla squadra
del Ladispoli e non al giocatore di colore”

Chi si ferma è perduto, recita un vecchio detto. Il Cerveteri
continua per la sua strada, rinnova le sua ambizioni, e a
Giampaolo Superchi, confermato in panchina, regalerà una
squadra di vertice.

Mister, si riparte . Non vi siete fermati?
“Il giorno dopo la retrocessine ci siamo seduti intorno a un
tavolo con la società, affrontano da subito il futuro. Sono
stati molto chiari, mi hanno parlato della disponibilità eco-
nomica per la squadra e trovo che sia un ottimo punto di
ripartenza”

Che squadra sarà?
“La costruiremo per fare un torneo da vertice, le intenzioni
sono quelle di ritornare in Eccellenza. Il gruppo è collauda-
to, c’è una solidità sotto ogni punto di vista. Stiamo vedendo
come muoverci per rafforzare i reparti dove abbiamo qual-
che carenza, lo faremo con l’innesto di elementi utili, capaci
di farci fare il salto di qualità”.

Quindi ci sono i presupposti
per riportare il Cerveteri dove merita?
“E’ una città calcisticamente importante, me ne accorgo
quando la gente ti ferma per strada. A Ladispoli erano tanti,
ci hanno sostenuto a gran voce.
Il nostro compito è far riemergere la passione di una volta,
quel tifo passionale di cui abbiamo bisogno. Con questi tifo-
si, che spero ci saranno vicini, possiamo costruire un proget-
to ambizioso”.

E con la dirigenza che rapporto si è instaurato?
“Sono persone perbene, trasparenti, ma soprattutto dei lavo-
ratori. Il presidente Andrea Lupi è giovane, ma sta acquisen-
do i connotati da presidente. Lo vedo attento, premuroso,
invogliato e propenso a fare di questo club una struttura gra-
nitica, regalando ai tifosi gioie e emozioni. Domenica pur
retrocedendo ci siamo riusciti, non si vedeva così tanta gente
da molti anni. Se ci staranno vicini, ci divertiremo”.

Il Città di Cerveteri
guarda al futuro
e continua la sua strada
Rinnovate le ambizioni, Giampaolo
Superchi confermato in panchina

I baby verdeazzurri chiudono il campionato al secondo
posto, tre punti in meno della Petriana che  diventa la regi-
na del campionato. Nell’ultima del torneo i ragazzi di
mister Rinaldi espugnano Tarquinia, dove vincono per 2 a
1 con rete di Olmi e Favale.
Una vittoria che è servita a concludere il campionato al
secondo posto, in attesa di conoscere gli esiti dei ripescag-
gi . E’ stata una stagione positiva, condotta per buona
parte in testa al girone, che i verdeazzurri hanno perso
nello scontro diretto contro i romani.
Ora si pensa al futuro e a tifare per il ripescaggio negli
Elite, categoria che merita questo gruppo straordinario,
forte e con tanti valori. 

L’under 17 dei cervi chiude al secondo posto
Ottime possibilità per il ripescaggio negli Elite. La formazione
di Rinaldi ha fatto una stagione esaltante ma sfortunata
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Alla presenza di una folta rappre-
sentanza di soggetti, associati e non,
ha fatto il suo esordio ufficiale a
Viterbo, presso la sede di Spazio
Attivo di Lazio Innova, la DMO
(Destination Management
Organization) “Expo Tuscia”. Ma
non è stata la prima uscita in assolu-
to, perché già a Rimini, lo scorso
mese di settembre, nel corso di TTG
Incontri, era stato presentato il video
che narra le potenzialità del territo-
rio e le attività da porre in essere. Da
evidenziare, nel frattempo, la cresci-
ta del partenariato passato da 6 sog-
getti pubblici e 13 privati, rispettiva-
mente a 7 e 23. “Una formazione, ha
precisato il Presidente della DMO,
Vincenzo Peparello, di grande valore
e competenza che realizzerà pienamente
le finalità del progetto che mirano allo
sviluppo e alla promozione del territorio
della Tuscia in tutte le sue forme: arte,
cultura, gastronomia, ruralità, benesse-
re, sport, outdoor, ambiente, paesaggi e
tutto quanto concorre a creare quella
“Grande Bellezza” del nostro “Italian
life style”. La DMO “Expo Tuscia”, ha
continuato il Presidente, si pone come

strumento in grado di coniugare marke-
ting territoriale e imprenditorialità,
mediante azioni mirate ma con una rin-
novata convergenza che non può pre-
scindere da una programmazione nego-
ziata tra attori pubblici e privati.
All’incontro era presente anche il
Destination Manager, Francesco
Comotti, secondo il quale “la DMO
“Expo Tuscia”, soprattutto in questo
nuovo scenario, mutato e accelerato
dalla pandemia, diventa un efficace
strumento attuativo per gli obiettivi
strategici inseriti nei Piani di Sviluppo
della Regione Lazio, quali la ridistribu-
zione del flussi, la destagionalizzazione
e l’aumento della durata del soggiorno
sul territorio che sono gli obiettivi che
noi vogliamo perseguire e raggiungere
con strategie fattive e un’organizzazio-
ne concreta sul territorio. Vogliamo in
sostanza rappresentare con la nostra
azione quel valore aggiunto, sia dal
punto di vista economico che culturale,
necessario anche in previsione del pros-
simo Giubileo 2025 che ci vedrà sicura-
mente parte attiva e determinante”.
Incisivo e particolareggiato l’inter-
vento del Consulente Virgilio Gay,

esperto di marketing operativo e ter-
ritoriale, che ha parlato di strategie
unitarie del territorio, sottolineando
come il successo dei progetti delle
varie DMO dipenda dalla comple-
mentarietà degli stessi e dalla orga-
nizzazione dei territori. “E’ innegabi-
le, ha detto, come molto dipenda dal-
l’alleanza che sapranno generare il pub-
blico e il privato, le amministrazioni
pubbliche e gli operatori economici, gli

appassionati del territorio e gli esperti
che da tempo lavorano nel settore del
marketing. Ovvero tutti quei soggetti
che, operando negli specifici settori,
sanno meglio di altri cogliere gli stru-
menti e individuare le risorse che la legi-
slazione italiana ed europea mettono a
disposizione del territorio e delle impre-
se”. Fra le prime attività poste in
essere dalla DMO, figura la pro-
grammazione di “VisiTuscia” la

Borsa del Turismo e
dell’Enogastronomia del Viterbese.
Il tema di quest’anno sarà il
“Turismo di Ritorno - Alla scoperta
delle Origini”, nel quadro dei proget-
ti sostenuti anche dal Governo e
dalla Regione Lazio. Al riguardo è
intervenuto anche il Segretario
Generale della Camera di
Commercio Viterbo-Rieti, Francesco
Monzillo che ha ricordato come
l’Ente Camerale abbia avuto sempre
una particolare attenzione per que-
sta manifestazione, per la sua
importanza nella promozione del
territorio e per i successi conseguiti
nel corso del tempo. Presenti anche
Marco Tortolini, Presidente Slow
Food Viterbo-Tuscia, con il quale è
in atto un rapporto di collaborazio-
ne per la preparazione dei piatti tipi-
ci che entreranno a far parte del
“Menù delle Origini” che verrà pre-
sentato in collegamento diretto con
le Associazioni degli Italiani
all’Estero, e il Consigliere del
Comune di Viterbo, Marco Nunzi,
che ha portato il saluto del Sindaco
Chiara Frontini. 

FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
a cura di Antonio Castello

Conoscere la Spagna attraverso
i grandi artisti al cinema: Goya

Presentata a Viterbo la DMO “Expo Tuscia”
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Nell’ambito della campagna “La
Spagna dipingendo il mondo”
organizzata dall’Ufficio spagno-
lo del turismo, il Cinema
Barberini di Roma ha ospitato
l’evento “Aragona terra di
Goya. Saragozza, l’Origine del
genio”, mirato a promuovere le
destinazioni spagnole attraverso
rinomati artisti spagnoli. La
commistione tra arte e turismo è
innegabile, e gli esempi di desti-
nazioni turistiche intimamente
legate alla vita, oppure all’opera
di un artista sono numerosi. In
spagna sono tante le destinazio-
ni che si possono visitare
seguendo le orme d’artisti. “La
Spagna è piena di creatività e talen-
to; un paese che ha ispirato artisti e
dipinto il mondo. Dall'Ente del
Turismo vogliamo trasmettere que-
sta proposta di arte e cultura ai
viaggiatori italiani, che troveranno
in Spagna, oltre a un’eccezionale
rapporto qualità-prezzo durante il
loro soggiorno nelle destinazioni
spagnole, un’offerta artistica, patri-
moniale e culturale incomparabile, e
soprattutto persone, paesaggi, luo-
ghi, sapori e profumi che sono fonte
di ispirazione per la creazione di
talento e creatività tanto quanto la
Spagna ha offerto al mondo” ha
dichiarato Gonzalo Ceballos
Direttore dell’Ente Spagnolo
del Turismo. Nella regione di
Aragona, che diede i natali a
Goya, è possibile fare un interes-
sante tour alla scoperta delle sue
tracce, soffermandosi nei villag-

gi e nelle città in cui ammirare
incredibili monumenti come la
Basilica del Pilar (a Saragozza)
oppure il monastero Certosa di
Aula Dei. Scoprire un po’ di più
sulla figura del genio mentre
viene esplorata questa zona
della Spagna è un’esperienza
magnifica. Era presente all’in-
contro anche Conrado Molina
Boloix Direttore di Zaragoza
Turismo, il quale ha sottolineato
“Saragozza è una terra che ha visto
nascere figure geniali, e con questo
evento rendiamo omaggio in modo
speciale a Francisco de Goya, uno
dei più grandi artisti della storia
della pittura e figura particolarmen-
te influente nell'arte del XVIII e
XIX secolo. Saragozza è la città di
Goya, è l'origine del genio. È stata

la città che ha influito nei suoi primi
anni, nella sua formazione, nelle sue
esperienze giovanili e per questo
diventò fonte d’ispirazione per far
crescere il suo genio artistico che lo
ha portato a diventare per sempre
un’icona mondiale della pittura”.
Nel corso dell’incontro è stato
proiettato il docu-film
“L’Ombra di Goja” diretto da
José Luis López-Linares e scritto
da Jean-Claude Carrière e
Cristina Otero Roth.
Un’occasione per conoscere più
da vicino l’artista che, come
pochi altri, ha saputo raccontare
gli incubi, le ossessioni e i fanta-
smi degli esseri umani, ma
anche le straordinarie creature
fantastiche che nascono dalle
loro menti dissacranti. 

Sono 56 le spiagge, oltre a 3
porti turistici affacciati su
Mar Rosso, Mar
Mediterraneo e Mar Morto,
a potersi fregiare della
Bandiera Blu, concessa dalla
Foundation for
Environmental Education
(FEE), l’organo leader nel
campo dell’educazione
ambientale allo sviluppo
sostenibile. La Bandiera Blu
è il riconoscimento più
importante al mondo per le
spiagge e i porti turistici sot-
toposti a controlli annuali
per verificare il rispetto di 6
criteri principali: qualità
dell’acqua, educazione
ambientale, responsabilità

verso la fauna selvatica,
gestione ambientale, sicu-
rezza e servizi offerti e
responsabilità sociale.
L’obiettivo principale del
programma Bandiere Blu
della FEE è indirizzare le
attività delle località costie-
re, soprattutto quelle turisti-
che, verso una gestione eco-
sostenibile del territorio.
“Sostenibilità, ospitalità e cura
dell’ambiente sono da sempre
pilastri fondamentali per
Israele, che essendo un paese
giovane è concepito con strut-
ture ricettive moderne e
all’avanguardia nel rispetto
delle risorse del territorio”
dichiara Kalanit Goren,

Consigliere per gli Affari
Turistici, Ambasciata
d'Israele e direttrice Ufficio
Nazionale Israeliano del
Turismo in Italia. “Inoltre
Israele è un paese fortemente
cosmopolita e nel tempo ha
saputo rispondere alle esigenze
culturali, alimentari e sociali
di tutte le etnie che vi risiedono
o che vengono in visita. Gran
parte della ricerca della start
up Nation è indirizzata pro-
prio alla sostenibilità; si pensi
che Israele è l’unico Paese al
mondo che riesce a riutilizzare
oltre il 70% delle acque reflue
grazie ai sistemi di riciclo e
depurazione delle acque nel
deserto del Negev”.

56 spiagge israeliane riconosciute
Bandiera Blu nel 2023



Dopo il debutto di giovedì a
Ferrara, Bruce Springsteen
and The E Street Band torna a
Roma domani sera nello
splendido scenario del Circo
Massimo, dopo sette lunghi
anni di attesa (l’ultima appari-
zione fu a Milano nel 2016 per
il “The River Tour”). La
potenza del rock di
Springsteen e della sua fede-
lissima E Street Band, ovvero
Roy Bittan piano e sintetizza-
tori, Nils Lofgren chitarra e
voce, Patti Scialfa chitarra e
voce, Garry Tallent basso,
Steven Van Zandt chitarra e
voce, Max Weinberg batteria,
Soozie Tyrell violino, chitarra
e voce, Jake Clemons sassofo-
no e Charlie Giordano tastie-
re, con l’aggiunta di altri nove
musicisti (Barry Danielian,
Eddie Manion, Ozzie
Melendez, Curt Ramm,
Anthony Almonte, Lisa
Lowell, Michelle Moore, Ada
Dyer e Curtis King) tra sezio-
ne fiati e backing vocals, darà
vita ad uno show straordina-
rio, come da tradizione, a giu-
dicare dagli oltre 117.000 spet-
tatori letteralmente stregati al
debutto europeo a Barcellona,
la prima data all’aperto dopo
le 28 nei palazzetti americani.
Il Boss che il prossimo 23 set-
tembre compirà 74 anni, tor-
nerà negli Usa ed in Canada
ad agosto per una seconda
parte del tour, a conclusione
dei 31 appuntamenti nel vec-
chio continente, per poi finire
l’attuale tour a dicembre dopo
oltre 70 date. Quasi tre ore di
show (“uno concerto esplosi-
vo e di puro rock e soul fin
dall’inizio, affascinante ed
emozionante, che l’audience
presente ha goduto ogni

secondo di una scaletta suona-
ta come se le vite del Boss e
della sua band dipendesse da
quella.. – il commento dell’au-
torevole magazine Rolling
Stone) che propone circa 27
brani in scaletta di uno dei più
grandi e conosciuti rocker del
mondo, capace di vincere in
carriera svariati premi e rico-
noscimenti (20 Grammy
Awards, alcuni Golden Globe,
e Tony Award, oltre ad un
prestigioso Oscar nel 1994 per
il brano “Streets of
Philadelphia”) e che in linea
di massima inizierà con “No
Surrender” (singolo tratto da
“Born in the USA del 1984),
per poi proseguire con una
lunga carrellata di brani tra i
più celebri di una carriera
strepitosa e appassionante ini-
ziata discograficamente nel
1972 e ad oggi arrivata a oltre
120 milioni di dischi venduti

nel mondo. Brani che tutti i
suoi fan conoscono a memoria
come “The Promised Land”,
“Johnny 99”, “Backstreets”,
“Letter to You”, “Because the
Night”, “The Rising”,
“Badlands” e “The E Street
Shuffle” tra gli altri. Per poi
dare vita ad un lungo bis affi-
dato a hits come “Dancing In
The Dark”, “Glory Days”,
“Thunder Road”, “Born In
The USA”, “Rosalita” e “Born
To Run”. Nell’arco dello spet-
tacolo in alcune città il “Boss”
del New Yersey, ha suonato
anche alcune cover come, la
celeberrima “Nightshift” dei
Commodores, dal recente e
21esimo disco in studio “Only
the strong survive”, pubblica-
to a novembre dello scorso
anno, già certificato Disco
d’Oro in Italia e inciso da
Springsteen per celebrare la
musica soul. Il concerto di

questo “The Springsteen E
Street Band 2023 Tour” a
Roma è senza dubbio il più
atteso del 2023 all’interno
del Circo Massimo ed è
esaurito in prevendita da
molti mesi. L’Area Concerto
(tutti a posto unico in piedi)
aprirà alle ore 14.00. Alle ore
16.30 salirà sul palco The
White Buffalo (il progetto
musicale del cantante e chi-
tarrista statunitense Jake
Smith, trio molto amato nella
scena musicale arrivato que-
st’anno al settimo album dal
titolo “Year of the Dark
Horse”. Seguirà alle ore 17.45
il cantautore britannico della
scena indie rock, Sam Fender
che dopo lo show di Ferrara di
giovedì scorso tornerà sul
palco come special guest. A
Roma l’Area Concerto è divisa
in due settori (Pit e Posto
Unico), ognuna con i propri

servizi, sia punti ristoro
con cibo e bevande, che toilet-
te. Per l’occasione e data la
grande affluenza di pubblico,
alla fine dello show, saranno
disponibili dei treni speciali,
che offriranno l’opportunità
di tornare comodamente a
casa subito dopo lo spettacolo.

I
biglietti e le informazioni sono
disponibili presso tutti i cana-
li di vendita Trenitalia. Non
solo. Affinché il pubblico
possa vivere l’esperienza di
questo grande evento nel
miglior modo possibile, tutte
queste informazioni e ogni
dettaglio sull’organizzazione
dei live sono a disposizione,
divisi per città, raccolte nel-
l’app gratuita dedicata
“Barley Arts X Bruce”, dispo-
nibile sia in italiano che in
inglese, ed è scaricabile su
App Store e Play Store, e da 12
store internazionali (in
Francia, Germania, UK, USA,
Cina, Tailandia, tra gli altri
paesi) nella lingua della
nazione. Il “The Springsteen E
Street Band Tour 2023” torne-
rà il prossimo 25 luglio al
Prato della Gerascia, all’inter-
no dell’Autodromo Nazionale
di Monza, quale terza e ultima
data italiana, che di fatto chiu-
derà il tour europeo del più
grande performer rock di tutti
i tempi: mister Bruce “The
Boss” Springsteen. 

D.A.

Oggi sabato 20 maggio, Technotown,
hub della scienza creativa di Roma
Capitale situato all’interno di Villa
Torlonia, ospiterà la prima edizione di
DIGITAL ERGO SUM - Festival della
Società e della Cultura Digitale. L’evento,
organizzato da Zètema Progetto Cultura
in collaborazione con ASSIPOD.org -
Associazione Italiana Podcasting e
Siamoumani.org - SiamoUmani Business
Lab, si rivolge ad appassionati di digita-
le, studenti, professionisti, docenti e for-
matori, giornalisti, imprenditori e opera-
tori del sociale che vogliono essere prota-
gonisti del cambiamento e promuovere

un approccio consapevole all’utilizzo del
digitale. Le tecnologie digitali fanno sem-
pre più parte della vita quotidiana, con
risvolti positivi e negativi, ma quale
impatto ha il digitale sulla cultura e sulla
società? Durante l’evento si rifletterà su
come rimettere al centro dell’innovazio-
ne tecnologica l’uomo e la società, per
promuovere iniziative di inclusione e
sostenibilità. Dalle 10.00 alle 13.00 avran-
no luogo tre tavole rotonde sui temi:
Humans of Digital (in lingua inglese),
Technology for Peace (in lingua italiana),
Dalla comunicazione alla Comunità
Digitale. Dalle 15.00 alle 18.30 interver-

ranno numerosi esperti di digitale per
condividere esperienze e casi di successo
sull’utilizzo virtuoso delle nuove tecno-
logie e social media parlando di temi
come crowdfunding, digital storytelling,
digitale a scuola, lavoro digitale, video e
podcast, marketing e comunicazione.
Dalle 18.30 alle 20.00 l’evento si conclu-
derà con un aperitivo di networking.
Con il biglietto di ingresso giornaliero di
1 euro, acquistabile sul posto presso la
biglietteria, si potrà partecipare a tutte le
iniziative del Festival. Per il programma
completo, info e prenotazioni visitare il
sito: http://digitalergosum.it.
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Festival della Società e della Cultura Digitale
Il primo evento a Roma che mette insieme il mondo del digitale e quello del sociale

Con la sua The E Street Band torna domani
per oltre tre ore di grande rock ‘n’ roll 
Un’attesa durata 7 anni:
arriva al Circo Massimo
Bruce “The Boss” Springsteen

A distanza di 13 anni Ibrahim Maalouf torna in
Italia con due concerti: il 12 ottobre
all’Auditorium Parco della Musica di Roma e
il 13 ottobre a Milano al Teatro Dal Verme
JazzMi. Un virtuoso della tromba, la musica di
Maalouf si contraddistingue per una fusione
creativa di generi musicali che, da dieci anni a
questa parte, gli ha permesso di conquistare il
record di primo jazzista della storia ad aver
registrato il tutto esaurito nelle più prestigiose
sale da concerto francesi. Nato a Beirut nel
1980, Ibrahim Maalouf è riconosciuto interna-
zionalmente come lo strumentista più popola-
re della scena musicale francese. Nel corso
della sua carriera ha ricevuto due Victoires du

Jazz e due Victoires de la Musique, rispettiva-
mente per il miglior album di musica mondia-
le e per lo spettacolo musicale e il concerto del-
l’anno. Questi premi lo hanno reso il primo
musicista a ricevere questo riconoscimento nei
33 anni di storia dei Victoires de la Musique.
Non solo riconoscimenti musicali: Ibrahim ha
ricevuto anche onorificenze dal governo fran-
cese in qualità di Cavaliere dell’Ordine
Nazionale del Merito e Cavaliere dell’Ordine
delle Arti e delle Lettere. Nel corso degli anni,
Ibrahim Maalouf ha collaborato con alcuni dei
più grandi artisti dell’industria musicale fran-
cese e mondiale come Sting, Marcus Miller e
Melody Gardot.

Musica: Ibrahim Maalouf torna
in Italia per due concerti in ottobre



BULLO PAN
In occasione della Nona Giornata
dei Giovani contro il Bullismo, l’as-
sociazione Bulli Stop propone l’or-
mai consueto appuntamento con lo
spettacolo che vede coinvolti oltre
duecento giovani tra attori e tecnici.
Con un cast d’eccezione composto
da Leo Gassmann, Michelangelo
Vizzini, Matteo Valentini ed altri,
l’intero spettacolo è ideato e creato
da un nutrito gruppo di giovani
uniti per dire “no” al bullismo. Bullo

Pan è un musical per adulti e bambi-
ni di ogni età, dove divertimento e
risate sono assicurate. Condurrà il
pubblico in un magico mondo fra
passato e futuro, dalle favole alle
serie televisive, a raccontare, con
allegria e ironia, come il bullismo sia
spesso presente, in una o più delle
sue mille forme, anche quando nes-
suno lo nota. Uno spettacolo che fa
sorridere e anche riflettere. Il ricava-
to della vendita dei biglietti finan-

zierà i progetti del Centro Nazionale
Contro il Bullismo - Bulli Stop pre-
sieduto dalla professoressa
Giovanna Pini, che si impegna a
prevenire e combattere bullismo e
cyberbullismo con molteplici attivi-
tà di sensibilizzazione in tutta Italia,
anche attraverso le arti dello spetta-
colo, come in questo caso.

Auditorium della conciliazione, 27
maggio ore 21

TEATROTEATRO

PROMENADE DE SANTÉ
Un debutto tra scroscianti
applausi quello di Giuseppe
Piccioni, regista cinematografico
alla sua prima opera teatrale, che
porta sul palco del Teatro Ambra
Jovinelli fino al 28 maggio 2023
Filippo Timi e Lucia Mascino in
PROMENADE DE SANTÉ,
Passeggiata di salute.
Il testo di Nicolas Bedos mette a
dura prova i due noti attori in un
serrato confronto onirico nel

parco di una casa di cura.
L'incontro/scontro di due perso-
naggi, uno narcisista, ossessivo,
l’altra psicotica, paranoica, schi-
zofrenica, accomunati da una
irrefrenabile pulsione all'atto ses-
suale, nasce con la distruzione
della radio che suona musica dei
Beatles a tutto volume. Per con-
frontarsi con i propri fantasmi
serve silenzio ma alla musica
subentra un serrato confronto di

personalità, apparentemente
diverse ma con desideri analo-
ghi. Si sviluppa così un rapporto
molto esplicito, dove tutto viene
espresso, aspirazioni, ansie,
timori, avvicinamento, abbando-
no, dove manca però una vera
relazione e solo alla fine capire-
mo il perché.

Teatro Ambra Jovinelli,
in scena fino al 28 maggio

CINEMACINEMA
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ARTEARTE

Fino al 28 maggio al teatro Sancarlino di Villa
Borghese la favola del “Brutto Anatroccolo”
interpretata in una chiave sorprendente e alter-
nativa. Uno spettacolo emozionante per grandi
e piccoli che aiuta a riflettere. Bianca è una
ragazza che, come il brutto anatroccolo, vive
sola e scoraggiata. Ha bisogno di qualcuno che
la convinca ad uscire dalla propria stanza per
trovare il lieto fine della fiaba del Brutto
Anatroccolo che non ricorda più. Inizia così il
suo viaggio interiore verso il “paese dei ricor-
di” dove questi ultimi abitano coccolati dalla

loro custode Gioia e dove è conservato anche
un ricordo importante per Bianca, un finale che
aveva dimenticato e che aiuta tutti a non avere
più paura dei propri difetti e ad accettarsi per
come si è. Le domeniche del 21, 28 maggio
dopo lo spettacolo delle 11.30 è possibile per i
bambini di prendere parte al laboratorio creati-
vo “INVIAGGIO CON BIANCA” un laborato-
rio per genitori condotto dalla protagonista
dello spettacolo Bianca (Camilla Ribechi).

Teatro Sancarlino, Villa Borghese, 28 maggio

Bastarde senza gloria, precedentemen-
te rappresentato a San Vito Romano,
Matelica, Chieti e al Teatro Manfredi di
Ostia, è uno spettacolo che affronta un
importante tema sociale e di interesse
politico.  Ultimo giorno di lavoro prima
delle meritate ferie estive alla
“Naturella”, nota fabbrica laziale che
produce sughi preconfezionati. Teresa,
caporeparto del settore "produzione
brodo" viene convocata dalla direzione
generale per una comunicazione
urgente prima della sospensione estiva.
Le altre sei donne che restano nel repar-
to si pongono le domande più svariate
sulla convocazione della collega pro-

prio prima della chiusura; un riconosci-
mento economico? Una modifica nel-
l’orario lavorativo? O solo un saluto
prima del congedo estivo?  Al ritorno
Teresa non è affatto di buon umore e
rivela il motivo della convocazione: a
causa della crisi, un operaio di ogni
reparto dovrà essere licenziato ma,
fatto particolare, è che purtroppo pro-
prio i colleghi del reparto decideranno
chi del gruppo dovrà essere licenziato. 
Lo spettacolo proprio alla luce del licen-
ziamento metterà in evidenza le tensio-
ni e le cose non dette tra le operarie.
Sarà così che con gli animi inaspriti ed
impauriti si apriranno le danze alla

ricerca di un capro espiatorio da sacrifi-
care. Lo svolgimento metterà in eviden-
za le profonde riflessioni fatte da ogni
donna con le motivazioni per cui nes-
suna di esse sarà disposta a sacrificare il
proprio posto di lavoro.  Nel dramma
troveremo brillanti battute per sdram-
matizzare i momenti di maggior tensio-
ne. Frasi spiritose usate tutti i giorni per
andare avanti ed affrontare le difficoltà
della vita, e che alleggeriranno la sce-
neggiatura senza alterare quell’atmo-
sfera pesante ed imminente creata. 

In scena al Teatro 7 di Roma
dal 25 aprile al 7 maggio

ARNALDO POMODORO
IL GRANDE TEATRO DELLE CIVILTÀ

LA VERSIONE
DI ANITA

TEATRO - CINEMA - ARTE - MOSTRE - MUSICA

IL BRUTTO ANATROCCOLO, SPETTACOLO PER BAMBINI

Il Sacro Bosco di Bomarzo presenta dal 4 luglio al 15
settembre 2023 In Arte Vicino, un festival di aperture
straordinarie, appuntamenti, incontri e installazioni,
a cura di Antonio Rocca, in occasione del quinto cen-
tenario della nascita dell’ideatore del Bosco,
Pierfrancesco Orsini, detto Vicino (Roma, 4 luglio
1523 – Bomarzo, 28 gennaio 1585).
Presso il Sacro Bosco di Bomarzo si terrà il program-
ma principale con aperture serali e straordinarie, con-
ferenze, visite guidate, approfondimenti storico-arti-
stici, installazioni durante il mese di luglio 2023 e un
percorso espositivo, a cura di Susanne Neumann,

Lucia Pesapane e Antonio Rocca, con opere di Paolo
Portoghesi, Niki de Saint Phalle e Daniel Spoerri,
aperto al pubblico dal 4 luglio al 15 settembre 2023.
Grazie alla convenzione con il Tuscia Film Fest, inol-
tre, sono previsti incontri con attori e proiezioni di
film in uno scenario d’eccezione. A precedere l’aper-
tura del festival, sabato 1° luglio un evento speciale
avrà come protagonista Corrado Augias, che terrà
una conferenza sulla poliedrica figura di Vicino
Orsini.

Sacro Bosco di Bomarzo, dal 4 luglio al 15 settembre

IN ARTE VICINO, AL SACRO BOSCO DI BOMARZO

Interpretato da
Flaminia Cuzzoli
(Anita Garibaldi),
Lorenzo Lavia
( G i u s e p p e
Garibaldi) e dal gior-
nalista Marino
Sinibaldi, e scritto
dallo stesso regista
con Silvia
Cavicchioli e
Daniela Ceselli, il
documentario ci
porta, con una chiave inedita e un linguaggio di
straordinaria modernità, a rileggere una vicenda
storica che ancora oggi deve essere rivelata. Si
percorrono le tappe della vita di Anita da una
prospettiva nuova, con la sua voce, con i suoi
occhi. Nata in Brasile nel 1821 e morta in Italia a
soli 28 anni, quattro volte madre, Anita Garibaldi
ha vissuto una vita avventurosa e ha combattuto
battaglie cruciali per la libertà dei popoli brasilia-
no e italiano. Nell'immaginario di molti è sempre
stata solo la moglie fedele dell'eroe dei due
mondi, Giuseppe Garibaldi, ma alla luce delle
più recenti ricerche, scopriamo una donna auto-
noma, indipendente, capace di scelte difficili e
spesso scomode. Ne La versione di Anita docu-
mentario e finzione si rincorrono per dare spazio
ai paesaggi, ai “luoghi di Anita”, ai documenti,
alle citazioni di testi letterari, alle pitture, alle
fotografie, ai monumenti, ai cimeli, perfino al
repertorio cinematografico.
Al cinema dal 1° giugno

Cinecittà dedica uno
speciale tributo a
Claudia Cardinale:
da domani, venerdì
19 maggio, il pro-
gramma ospita cin-
que film e un corto-
metraggio che vedo-
no protagonista una
delle attrici più
amate del cinema
italiano. Si chiude la
rassegna “Cannes
Cannes”: in occasio-
ne del noto festival cinematografico, la Casa del
Cinema presenta una selezione di film vincitori
della Palma d’Oro. Dal 19 al 21 maggio, Cinecittà
in collaborazione con la Fondazione Cinema per
Roma realizzerà, presso la Casa del Cinema, un
omaggio a Claudia Cardinale, una delle attrici
più amate della storia del cinema italiano: il pro-
gramma, a ingresso gratuito, ospiterà cinque film
iconici, che l’hanno vista interprete per registi del
calibro di Federico Fellini, Pasquale Squitieri,
Luchino Visconti, Antonio Pietrangeli e Luigi
Comencini. I biglietti per le proiezioni a paga-
mento in programma alla Casa del Cinema si
possono acquistare presso la biglietteria situata
in Largo Marcello Mastroianni n.1, oppure online
attraverso i siti www.casadelcinema.it e
www.boxol.it/casadelcinema. Prezzo dei bigliet-
ti: 5 euro. L’accesso alle proiezioni e alle attività
gratuite previste presso la Casa del Cinema,
aperte al pubblico, è consentito previo ritiro del
coupon (a partire da mezz’ora prima dell’inizio
dell’evento a cui si intende assistere), fino ad
esaurimento posti disponibili. Sono disponibili
card sconto destinate a tutte le tipologie di pub-
blico: Young, Senior, Family, Cinema Lovers e
Studenti. Tutte le proiezioni saranno in lingua
originale con sottotitoli, le eccezioni saranno
comunicate.

Casa del Cinema, dal 19 al 24 maggio

CASA DEL CINEMA
Gli appuntamenti

da venerdì 19
a mercoledì 24 maggio
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Mercoledì 23 maggio, alle ore 11.00 nel
“Museo di Roma in Trastevere”, in Piazza
di S. Egidio, 1/b, si svolgerà a Roma la
conferenza stampa di presentazione della
mostra fotografica “IL GIRO. Una storia
d’Italia” che sarà ospitata nel Museo dal
24 maggio al 18 giugno. Attraverso i raggi
di una bicicletta si può anche leggere il
Paese. È quello che si propone la mostra
costituita da un inedito corpo fotografico
- più di cento immagini tratte in grandis-
sima parte dall’Archivio Storico Riccardi -
che racconta, dal 1909, anno della prima
edizione del Giro d’Italia a tappe, a oggi,
uno spaccato del nostro Paese molto
significativo.  Il ciclismo, tra gli sport più

seguiti non solo in Italia, ha sempre susci-
tato grandi rivalità tra i tifosi dell’uno o
dell’altro campione. Come gli amici-rivali
Gino Bartali (“Ginettaccio”, vincitore di
tre Giri d’Italia e di due Tour de France) e
Fausto Coppi (il “Campionissimo”, vinci-
tore di cinque Giri d’Italia, di due Tour de
France e di un campionato del mondo su
strada) che, nell’Italia del dopoguerra,
divisero gli italiani tra “bartaliani” e “cop-
piani” come fosse una scelta di civiltà. Il
percorso espositivo si snoda non solo
attraverso i grandi protagonisti del Giro
d’Italia, dai già ricordati Fausto Coppi e
Gino Bartali, passando per Gimondi,
Moser e Saronni fino ad arrivare a Marco

Pantani e Vincenzo Nibali. Attraverso gli
scatti, la mostra “ripercorre anche l’evoluzio-
ne di questo splendido sport, riscoprendo una
passione fatta di inseguimenti e cadute, vitto-
rie in volata e salite estenuanti fissate nella
memoria collettiva di più generazioni. Un
intero paese unito intorno ai suoi eroi, insegui-
ti con lo sguardo dai bordi delle strade, segui-
ti attraverso le radioline o i televisori che illu-
minavano le cucine delle case. Istantanee di
un’epoca trascorsa, ma quanto mai attuale, in
cui, spesso, Roma appare come meravigliosa
scenografia”. La mostra, allestita a cura di
Maurizio Riccardi e Giovanni Currado,  è
promossa da Roma Capitale, con il contri-
buto dell’Assessorato ai Grandi Eventi,

Sport, Turismo e Moda
in collaborazione con
l’Assessorato alla
Cultura e la
Sovrintendenza Capitolina
ai Beni Culturali, ed è organiz-
zata da AGR srl in collaborazio-
ne con l’Archivio Storico Riccardi
con il coordinamento del progetto di
Stefano Di Traglia e il supporto organiz-
zativo di Zètema Progetto Cultura. La
mostra rientra nelle iniziative di comuni-
cazione e diffusione territoriale relative
all’intervento PNRR - Missione 1:
Digitalizzazione, Innovazione,
Competitività, Cultura e Turismo - C3

Turismo
e cultura - 4.3

CAPUT MUNDI - linea di
finanziamento: #Amanotesa - scheda n.
332  CUP J89I22001630006.

Virginia Rifilato

Nella foto di Carlo Riccardi:
Gino Bartali e Fausto Coppi

Mercoledì 23 maggio preview stampa al Museo di Roma in Trastevere

“Il Giro. Una storia d’Italia”
sabato 20 maggio 2023 laVoce



“Sono una donna fortunata
perchè, nonostante abbia
compiuto da poco 90 anni
sono in piena salute e ancora
con tanta voglia di godermi
la vita. Non so se sia una
questione di genetica, nè
credo esista una “formula
magica” della longevità, ma
di sicuro ho sempre fatto
attenzione a condurre una
vita sana. Questo centro
Longevity mi ha appassionato
perchè istruisce e guida le per-
sone a prendersi cura di sè e le
accompagna ad andare avanti
negli anni nel migliore modo
possibile, e non c’è niente di
più bello che arrivare alla terza
età con il sorriso e in piena auto-
nomia”- lo ha detto Sandra Milo,
90 anni compiuti a marzo, che ieri
è stata la testimonial al Crowne
Plaza dell’evento inaugurale del
primo Biohaking Suite a Roma. Il
progetto nasce dall’incontro tra i
fondatori della clinica integrativa
Urban Medical Beauty, i dott.
Claudio Urbani, medico chirurgo
specializzato in medicina rigene-
rativa, neuroscienze e terapia
dello stress, e Anna Lisa Petracca,
executive chief, con Stefano
Santori, Biohacking Coach.
Fondata nel 2012 nel quartiere sto-
rico di Roma “Via Veneto” la cli-
nica vuole aiutare a vivere una
vita più sana e felice, ed è ricono-
sciuta come leader in Italia per
aver introdotto le migliori tecni-
che e tecnologie per il benessere.
“Il nostro percorso aiuta a restare
in piena forma fisica e in salute a
qualsiasi età, ed è importante per-
ché, non solo migliora la qualità
della vita della persona e dei fami-
liari, ma abbatte anche importanti
costi sociali” ha spiegato Urbani
ad una affollatissima platea di
ospiti. Urban Biohaking Suite ha
l’obiettivo di trasmettere ai
pazienti le conoscenze, gli stru-
menti pratici, la consapevolezza e
la gioia di proteggere la propria

salute, rimanere in forma e vivere
bene e a lungo utilizzando i
migliori e più moderni device a
disposizione. Perchè è importante
migliorare la propria qualità di
vita recuperando tutte le nostre
funzionalità sopite (adattamenti
disfunzionali) e, partendo da un
corpo sano e da una mente forte, è
possibile abbattere drasticamente
il tasso di morbilità e rimanere in
vita il più a lungo possibile in
piena autonomia, in salute e gioia
di vivere. Il tutto si articola in una
prima visita dalla quale, attraver-
so un check up informativo e
medicale, si evinceranno le aree di
miglioramento del soggetto in
esame. Primo punto d’inizio sarà
lavorare sul mindset, poi si userà
tanta tecnologia per migliorare la
respirazione, le performance fisi-
che, test per la misurazione dello
stress ossidativo, test per la circo-
lazione venosa, test genetici come
il microbiota immunitario dell'in-
testino, l'analisi della composizio-
ne corporea e anamnesi delle con-
dizioni di salute nonchè dello stile
alimentare. Special guest musicale
il violinista “Jedi” noto in tutto il
mondo per il suo archetto lumino-
so, Andrea Casta, che si è esibito
alla presenza di un nutrito parter-
re di personaggi e giornalisti

come Sebastiano Somma con la
moglie Morgana Forcella, Patrizia
Mirigliani, Tiziana Luxardo,
Luana Ravegnini, Benedetta
Rinaldi, Loredana Cannata,
Chiara Giallonardo, Rossella
Seno, Irene Bozzi, Massimiliano
Buzzanca con la moglie Raffaella
De Rosa, Francesca Ceci,
Alessandro Circiello, Claudia
Conte, Sebastiana Cutugno,

Andre De La Roche. Partner del-
l’evento: Dietamedicale, Quenty
Rent, I Maghi del noleggio. 

Negli spazi espositivi del Museo Casa
di Goethe, in Via del Corso 18, è in
scena dallo scorso 12 maggio la
mostra di manifesti delle allieve e
degli allievi della Scuola Germanica di
Roma “Roma chiede - Rom fragt -
Rome asks - Rome demande” (aperta
fino al prossimo 28 maggio). “Tutti
portiamo dentro di noi delle domande,
in ogni tempo e in ogni cultura. Ma
quali sono le domande veramente
importanti per noi oggi? “Roma chie-
de”, rende visibili queste domande.
Secondo Socrate, il filosofare si svolge
nel dialogo: fare domande per cono-

scere; immergersi nella vita pratica per
andare a fondo delle cose. Questo
metodo socratico ha ispirato gli alunni
della Scuola Germanica di Roma a un
progetto speciale. Hanno lasciato l’au-
la e sono andati dove la filosofia è più
viva, in città, a Roma. Qui hanno par-
lato con i romani per scoprire quali
domande filosofiche li muovono nel
presente”. Con il progetto “Roma chie-
de”, il Museo Casa di Goethe, in colla-
borazione con la Scuola Germanica di
Roma, presenta un formato espositivo
innovativo, coinvolgendo nell’espe-
rienza museale una nuova fascia di

pubblico. I giovani adolescenti, attra-
verso i manifesti creati appositamente
per il Museo Casa di Goethe, vengono
a conoscenza di questa realtà artistica
e culturale al centro di Roma, diven-
tandone parte attiva.

Marco Sbarbati

Musica: in arrivo 
su Prime Video
il docufilm “Ultimo -
Vivo coi sogni appesi”

Salute, Sandra Milo testimonial
del primo Urban Biohacking Suite
Il centro “Longevity” ha l’obiettivo di trasmettere ai pazienti
conoscenze e strumenti per vivere bene, a lungo e in piena autonomia

Prime Video annuncia oggi Ultimo - Vivo coi sogni appesi, il
docufilm dedicato a Ultimo, disponibile in esclusiva a partire
dal 30 maggio 2023. Autore e musicista, Ultimo, è un artista
unico e la sua è una carriera eccezionale. Dal suo debutto, infat-
ti, in soli quattro anni, ha già conquistato 59 dischi di platino e
19 dischi d’oro ed è il più giovane artista italiano ad aver intra-
preso un tour negli stadi, radunando più di 600mila spettatori.
Ultimo - Vivo coi sogni appesi è un viaggio lungo 15 stadi nella
vita di Ultimo, il cantautore dei record, e per la prima volta offre
un inedito punto di vista sulla sua vita da sempre estranea alla
narrazione mediatica. L’infanzia segnata dal viscerale bisogno
di fare musica, la smodata voglia di esprimere se stesso raccon-
tando emozioni, la rete affettiva della famiglia e degli amici di
sempre, che dai palleggi al parchetto dietro casa lo accompagna-
no fino a un San Siro dove ancora rimbombano le urla del pub-
blico dopo l'ultima data del tour. Per la prima volta c’è tanto di
lui, della vertiginosa ascesa che lo ha portato - in pochissimo
tempo - dai club agli stadi, lo stop forzato a causa della pande-
mia e quel tour che sembrava allontanarsi ogni giorno di più.
Ultimo - Vivo coi sogni appesi accende i riflettori sulle emozio-
ni che hanno accompagnato il tanto agognato momento del
ritorno sul palco. L’incredibile carriera di Niccolò è frutto di
talento, tenacia, determinazione, sacrificio, e grande lavoro.
Ultimo - Vivo coi sogni appesi e ̀la storia autentica e appassiona-
ta di un vero e proprio fenomeno della scena musicale italiana,
capace d’imporsi ai massimi livelli pur prendendo le distanze
dai trend imposti dall’industria: “Perchè ad essere ultimi non
sempre si perde”. Il docufilm è prodotto da Think Cattleya in
collaborazione con Maestro e la regia è a cura dei Broga’s.
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Mostra di manifesti alla Casa di Goethe

“Roma chiede”

Giovedi 18 maggio si è tenuta al tea-
tro Olimpico di Roma la “prima”
dello spettacolo “Tango. Historias
del Astor” del grande coreografo
Miguel Angel Zotto, per la stagione
dell’Accademia Filarmonica
Romana. Protagonisti della scena: la
Compagnia Tango x2, di Miguel
Angel Zotto, l’orchestra Tango
Sonos (pianoforte, contrabbasso,
violino e bandoneon), i cantanti
Jessica Lorusso e Carlos Habiague. Il
maestro Zotto ha ballato in coppia
con la bellissima moglie Daiana
Guspero, che collabora con lui dal
2007. Lo spettacolo è stato struttura-
to come una storia, la storia della
vita del musicista argentino Astor
Piazzolla, compositore di origini ita-
liane, fisarmonicista e bandoneoni-
sta di avanguardia, divenuto famo-
so in Argentina e nel mondo per il

suo originale contributo al tango
argentino e per le sue numerose
composizioni per orchestra dallo
stile basato sul connubio tra tango e
jazz. Sul palco si sono alternati, oltre
alla narratrice, ballerini, cantanti, ed
esecuzioni solo strumentali, dando
il giusto spazio ai virtuosismi di tutti
gli artisti. La narrazione è stata arric-
chita da proiezioni del passato sulla
vita di Piazzolla, sul suo incontro
con Miguel Angel Zotto, e sui più
importanti eventi musicali e di
tango che sono entrati a far parte
della storia di questa arte tipicamen-
te argentina. Tra i brani eseguiti dal-
l’orchestra Tango Sonos non poteva
mancare il famoso “Libertango”,

icona moderna del tango di nuova
generazione, lanciato da Piazzolla. E
poi anche “Milonga del Angel”,

“Triufal”, “Quejas de bandoneon”,
“Morire a Buenos Aires”, “Adios
Nonino”. Quest’ultima dedicata alla
morte del padre di Astor, che tutti
(specialmente i nipoti) chiamavano

“nonino”. Sono stati presentati
anche un breve omaggio alla can-
tante Milva, con cui Piazzolla ebbe
delle collaborazioni in Italia, e un
video con Jerry Mulligan, saxofoni-
sta jazz con cui Piazzolla ebbe una
importante collaborazione negli
anni ’70.  Il tutto in una cornice con
la storia della città di Buenos Aires,
capitale eterna del tango. Bellissimi i
costumi, specialmente quelli femmi-
nili, scintillanti, creati da Zotto e da
Daiana Guspero, che hanno valoriz-
zato con eleganza le ballerine in
tutte le loro evoluzioni. Uno spetta-
colo ricco, ricco di storia, di virtuosi-
smo, di passione, di comunicativa
con il pubblico: due ore di godimen-
to per una folta platea. E dopo il bis,
come d’abitudine, “La Cumparsita”
e tutti a casa.

Jolanda Dolce

Tributo di Tango ad Astor Piazzolla




